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SECRETARIA Buenas tardes honorables concejales
bienvenidos a la sesión de hoy miércoles 30 de marzo
de 2022 hora 3:15 de la tarde, Primer llamado a lista

MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Buenas tardes señora
secretaria Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Buenas tardes
Presente

JAVIER AYALA MORENO Buenas tardes para toda presente
secretaria.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES Muy buenas
tardes Presente secretaria.

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente señora
secretaria.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA muy buenas tardes
secretaria presente.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES, muy buenas tardes
señora secretaria Presente entrando acá al recinto.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES, muy buenas tardes para
todos los compañeros y compañeras y Presente señora
secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Muy buenas tardes para todo
saludo especial al director del INDISBU, a su equipo
de trabajo, a la policía nacional, a todos los
presentes y a la ciudadanía que siempre nos ve por
las redes sociales, Presente señora secretaria.

NELSON MANTILLA BLANCO.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN. Presente señora
secretaria.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS, Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO. Presente
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CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Buenas tardes para
todos, Presente.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Secretaria buenas
tardes, un saludo para todos Presente.

SECRETARIA: señor Presidente han respondido llamado a
lista 17 honorables concejales por lo tanto hay
quórum Decisorio y de liberatorio.

PRESIDENTE: existiendo quórum decisorio y de
liberatorio señora secretaria, vamos a dar lectura al
orden del día para su discusión y aprobación.

SECRETARIA Orden del día.

PRIMERO llamado a lista y verificación del quórum,

SEGUNDO lectura, discusión y aprobación del orden del
día

TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga

CUARTO presentación del informe de gestión de enero a
diciembre del año 2022 del instituto de vivienda y
reforma urbana de Bucaramanga INVISBU, a cargo del
ingeniero ISRAEL ANDRES BARRAGAN JEREZ.

QUINTO lectura de documentos y comunicaciones

SEXTO proposiciones y asuntos varios

Bucaramanga miércoles 30 de marzo del 2022 Hora 3:18
de la tarde. El Presidente CARLOS ANDRÉS BARAJAS
HERREÑO la secretaria general AZUCENA CÁCERES ARDILA.

Señor Presidente ha sido leído el orden del día para
la sesión 035 del 2022.

PRESIDENTE Se pone en discusión el orden del día para
el 30 de marzo del 2022, ¿aprueban los concejales el
orden del día?

SECRETARIA señor Presidente ha sido aprobado el orden
del día.

PRESIDENTE aprobado el orden del día, continuamos
señora secretaria.

SECRETARIA TERCER punto del orden del día himno de la
ciudad de Bucaramanga, nos ponemos todos de pie.

Música…. Himno
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PRESIDENTE Continuamos señora secretaria

SECRETARIA continuando con el orden del día, CUARTO
punto presentación del informe de gestión de enero a
diciembre del año 2022 del instituto de vivienda y
reforma urbana de Bucaramanga INVISBU, a cargo del
ingeniero ISRAEL ANDRES BARRAGAN JEREZ.

PRESIDENTE Damos la bienvenida al ingeniero ISRAEL
ANDRES BARRAGAN JEREZ, director del INVISBU para que
nos presente su informe de gestión, informe de
gestión de la entidad durante el año 2021, las
proyecciones para el año 2022, los avances hasta la
fecha y las proyecciones dentro del plan de acción,
para este importante año para la ciudad, bienvenido
al concejo de Bucaramanga, ¿es la primera vez que
creo que viene al concejo ingeniero? le agradezco se
presente, nos cuente su hoja de vida, se presente y
una vez haga la respectiva presentación proceda con
el informe, le damos la bienvenida también a su
equipo que hoy lo acompaña.

INGENIERO ISRAEL ANDRES BARRGAN JEREZ muy buenas
tardes señor Presidente muchas gracias, gracias a la
mesa directiva, a la señora secretaria y a todos los
honorables concejales que están presentes y pues que
también están también conectados he para esta sesión
importante. He si efectivamente señor Presidente pues
a los honorables concejales quiero, he sea lo primero
pues obviamente presentarme, he presentar un saludo
muy respetuoso a todos ustedes, YO soy mi nombre es
ISRAEL ANDRES BARRAGAN JEREZ soy ingeniero civil, he
tengo una especialización en vías urbanas otra
especialización en derecho urbano, estudios de
maestría en ordenamiento territorial, y a partir de
el 6 de marzo 6 de enero de este año presente año
2022, estoy al frente del INSTITUTO DE, DE VIVIENDA
DE INTERÉS SOCIAL Y REFORMA URBANA (INVISBU), y pues
ofrezco o estoy dispuesto por supuesto con mi equipo
de trabajo adelantar una serie de acciones
importantes para poder, darle una visión diferente al
tema del instituto obviamente con la proyección que
se tiene de, el plan de desarrollo de todas las
acciones que se están ejecutando desde el principio.
Quiero también saludar al equipo de trabajo que nos
acompaña acá, es un equipo humano importante y
valiosos que tenemos en el instituto con una historia
importante, esta mañana particularmente realizaba un
ejercicio de viviendas construidas, esa historia es
muy importante para el instituto, son siete mil
cuatrocientas sesenta (7460) viviendas construidas en
los últimos años, quisiéramos que tener esa
proyección mucho más importante para que también
podamos ejercer entonces nuestro compromiso también
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de, de dar vivienda digna. He que más les cuento
bueno, soy profesional universitario de la, de la
alcaldía de Bucaramanga, me gane un concurso de
méritos, posteriormente eso fue el año anterior me
posesione justamente para el mes de mayo,
posteriormente he el señor alcalde tuvo a bien
revisar mi hoja de vida y pues me dio la he confianza
pues de estar al frente del instituto y llevo pues
unos meses he cerca de tres meses, un poco menos de
tres meses al frente del instituto trabajando
arduamente tratando de ejercer algunos proyectos
importantes hacia el nivel a nivel he en general,
pues obviamente para generar recursos generar
oportunidades en la población. Presidente creo que
con eso podemos iniciar la…

PRESIDENTE muchas gracias ingeniero por su
presentación, avancemos entonces en el informe de
gestión.

INGENIERO ISRAEL ANDRES BARRAGAN JEREZ bueno muchas
gracias. Entonces iniciemos por he establecer el
seguimiento al plan de desarrollo. Nosotros en este
en nuestro plan de desarrollo con corte, con corte al
30 de diciembre del año anterior tenemos una
ejecución he de cumplimiento de avance del 84 por
ciento ese fue el registro he que se tuvo con corte a
ese 2021 y en presupuesto un avance general del 82
por ciento en ejecución, nosotros tenemos hay 5 metas
específicas de productos que hay que o están
proyectadas en el plan de desarrollo y debemos
cumplir anualmente, que básicamente se determinan en
asignar subsidios de vivienda y entregar soluciones
de vivienda efectivas, he realizar mejoramiento de
vivienda, atención a toda la población he de
Bucaramanga, y una específica adicional que es
formular una operación urbano estratégica en la
ciudad he esas son nuestras 5 metas que están en el
informe pues el avance, que se ha tenido en cada uno
de estos, he de estos momentos y al final el corte
para este año de 2021 es que el 84 por ciento de
avance en la meta he de cumplimiento y el avance
financiero del 82 por ciento. He ahí, hay un plan de
inversiones establecido he por supuesto para cada
una de estas metas y un plan anual y una meta anual
he que se debe cumplir, para el caso del año 2021,
teníamos en asignación de recursos asignación de
subsidios perdón complementarios a hogares (165), he
la entrega de soluciones de vivienda con obras
complementarias (200), realización de mejoramiento de
vivienda urbano y rural (120), atender y acompañar a
13,500 familias estas son metas para el cuatrenio por
supuesto y la meta para el año 2021 eran (3,500) y
finalmente he formular una operación estratégica que
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llevamos un proceso en donde lo convertimos en
porcentaje y debemos a ese año 2021 un 15 por ciento
de avance por una ejecución presupuestal he total de
dos mil novecientos veinticuatro millones de pesos
($2.924.000.000), como se presenta en el informe de
gestión.
Que, que adicionalmente o que estrategias establece
el instituto o cual es esa función general que
establece lo que hace el instituto de vivienda de
interés social y reforma urbano de Bucaramanga el
INVISBU, hay una estrategia importante que
desarrollamos que es el "INVISBU con los ciudadanos"
allí nosotros hemos visitado 16 barrios 9 comunas 3
veredas y 6 plazas de Mercado. Esta he iniciativa por
supuesto que esta iniciativa del instituto que esta
liderada en entre otros pues obviamente por la parte
social, sin embargo, pues todas las he subdirecciones
competen, y todas las subdirecciones aportan ideas y
trabajo, y ejercicio, para que esto funcione, pues
nos ha dado unos, unos desarrollo importante de visi
de visibilidad y estrategias de conocimiento, del
territorio y conocimiento obviamente de las
problemáticas de la, de la población, allí nosotros
he vamos a las plazas de Mercado, a las instituciones
educativas, con el fin de socializar ofertas
institucionales, escuchar a la población, y sobre
todo he dar a conocer los subsidios de vivienda los
mejoramientos que otorga el INDISBU y toda la
estrategia de he de vivienda pues de oportunidades de
vivienda que tiene que ver con el gobierno nacional
también es una vertiente importante del ministerio y
ahí estamos he dando toda esa posibilidad de
información.
Hay algunas, he algunos umm fotos, fotografías pues
de donde hemos estado en la comuna tres, plaza de
mercado San Francisco, comuna 14, barrio Morro rico,
la comuna 11, el barrio el Roció, comuna 17, barrios
Estoraques, barrio la Joya en la comuna 5 y el barrio
Kennedy de la comuna uno. Todas pues son muestras
obviamente de esa disposición que tiene todo el
equipo de trabajo para ir a las comunas y a los
barrios y veredas para poder entregar toda estrategia
de INVISBU con los ciudadanos.
Que, qué resultados tenemos de esas, de esas he
visitas y de esa atención que hemos podido tener;
tenemos contabilizadas tres mil ciento ochenta y
tres(3183) personas, atendidas en las jornadas de
INVISBU con las ciudadanos, esta estrategia es
importante señalar que es diferente he o complementa
mejor la estrategia que tiene la administración
municipal también con las ferias institucionales, es
decir esto es aparte en otro momento, y van
focalizadas he a comunidades y focalizadas
específicamente en un día de la semana, coordinado



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 7 de

55

por supuesto por los Presidentes de junta y la
comunidad en general. De ahí que se ha hecho 3183 y
hay esta discriminado la atención a hombres, víctimas
del conflicto armado, mujeres, población LGTBI, UMAS,
personas con discapacidad y adulto mayor. Entonces he
vemos que es un hecho importante, que he de nosotros
el instituto hacemos presencia y estamos
constantemente en la comunidad, atendiendo y
constantemente he preocupándonos puesto que se
indique exactamente cuál es la misión del instituto y
por supuesto ofertar todos estos procesos y
atenderlos, especialmente a toda la comunidad en todo
lo que tiene que ver con el tema de vivienda.
He el instituto también en ferias institucionales,
entonces este, esta es la estrategia que el señor
alcalde ha diseñado para también establecer un he un
programa de, dar a conocer la oferta institucional de
las diferentes entidades que tiene el municipio y en
este caso el INVISBU hace presencia, ahí hemos
atendido 1228 personas he discriminadas por supuesto
en, en esa he feria institucional, discriminada por
supuesto por número de personas, he atendidas
hombres, personas con discapacidad adulto mayor,
mujeres víctimas del conflicto armado y total de
personas. Toda esta información tanto de la oferta
institucional en las ferias institucionales más, he
INVISBU con los ciudadanos pues nos da una razón
importante de la atención que, que tenemos con la
comunidad y es un insumo importante para
posteriormente pues tomar algún tipo de decisiones
como formulación de proyectos, como generación de
oportunidades para poder establecer inversiones
futuras.
También tenemos un punto de atención o he un momento
de atención en el CAI ahí también hemos atendido un
total de 284 personas, el 41 por ciento de víctimas
del conflicto armado, personas con discapacidad
también un porcentaje importante, hombres y mujeres y
adulto mayor. Ahí el enfoque, el enfoque principal es
la atención a los he a las víctimas del conflicto
armado, es una situación pues importante también
generarles a ellos también la oportunidad de revisar
como a través de las diferentes instancias del
gobierno nacional y municipal o departamental
también, poder acceder a, a subsidios y al final
poder tener una vida una vivienda digna.
Ya en materia de mejoramientos de vivienda, nosotros
que hemos avanzado el año anterior el honorable
Concejo municipal aprobó unas he inversiones
importantes en cuanto a recursos y en ejecución para
este año, y el año anterior he se hizo una
convocatoria para beneficiar a 4 Barrios, Granada,
Rincón de la Paz, Villa Mercedes, Altos del Kennedy.
Esa es una licitación, que la licitación la 001 de
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2021 para mejoramiento de vivienda urbano, urbanas en
4 barrios del municipio de Bucaramanga, ahí se
ejecutó pues está en ejecución en estos momentos, he
se adjudicó el pasado 23 de diciembre, con una
participación importante 10 oferentes para la
licitación, he 8 sino estoy mal para la
interventoría, al final son mil cuatrocientos
cincuenta y un millón de pesos ($1.451.000.000),
invertidos por supuestos en, en este mejoramiento de
vivienda.
Hoy tenemos un avance importante del 16 por ciento,
he a fecha de febrero quince esa fue el acta de
inicio pues y a la fecha perdón del 16 por ciento de
avance. Ese primer momento pues es alistamiento ya
hay obras efectivas ejecutadas en sitio, el
contratista de obra es área de ingeniería y
construcción es una empresa he del Tolima, la
interventoría es una empresa Santandereana; entonces
lo importante es acá señalar también la oportunidad
que hay para he que cualquier persona en cualquier
parte del pais como lo ha señalado siempre nuestro
gobierno, es el poder participar y participar en el
proceso de selección y finalmente quedar
seleccionados porque pues el proceso de transparencia
es importante, ahí como informo 10 oferentes
presentados para ese momento y finalmente esas es la,
la adjudicación que se dio y la ejecución que esta en
estos momentos en trámite, este proyecto tiene una
ejecución de 4 meses 5 meses, es decir hacia el mes
de mayo o junio estaríamos terminando esos 127
mejoramientos de vivienda que mejoran por supuesto la
calidad de vida de estas poblaciones.
He otro recurso también importante que se estableció
es una estrategia que esta en el plan de desarrollo
desde el 2014 en el plan de ordenamiento territorial
de ese 2014, está establecido también, unas he
operaciones urbano estratégicas, esto tiene que ver
con reedificación, tiene que ver con he rejuvenecer
también he nuestra ciudad a través de las operaciones
urbano estratégicas, ahí es un convenio que se firmó
con CAMACOL, con la secretaria de planeación, se
invirtieron trescientos cincuenta millones
($350.000.000), en total INVISBU aporto ciento
cuarenta y cinco millones de pesos ($145.000.000) y
la, el estante entre CAMACOL y la, y la secretaria de
planeación, que básicamente lo que va a hacer es una
hoja de ruta también para darle un arma adicional YO
lo llamo así desde este punto de vista de una enfoque
diferente a lo que viene siendo el instituto, YO lo
mencionaba he al inicio de la conversación pues que
el instituto históricamente ha hecho una series de
inversiones importantes en compañía del gobierno
nacional para temas de vivienda construcción de
vivienda, hoy en día pues he todos conocemos que el
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municipio no tiene territorio, pero si puede tener
territorio en redificación, o en, el mejoramiento
perdón en zonas pues que las ciudades pueda
redificarse que pueda construirse y pues las
operaciones súper estratégicas dan precisamente eso,
una visión de lo que puede llegar a ser el instituto,
a través de esa conexión entre los entes privados y
el público para poder generar nueva, nuevas secciones
pues en la ciudad, he para poder avanzar obviamente
en la renovación urbana. Ahí de ese convenio
básicamente la información es que hay dos operaciones
urbano estratégicas he que podrían ser digamos
importantes y que podríamos iniciar prontamente, es
el barrio Comuneros, he Chapinero y el otro es el
sector el centro.
Entonces ahí el instituto se va a concentrar en eso,
justamente la, la he el plan de desarrollo pues
determina que el instituto debe generar una operación
urbano estratégica eso es lo que se hará en el
siguiente semestre o a partir de ella estamos
preparándonos internamente para revisar toda la
información, ya hemos hecho en el pasado he alguna
información de estadística de los sectores que, que
integran estos barrios, para finalmente proponer una
operación urbano estratégica y finalmente adoptarla,
esperamos que hacia el siguiente año podamos tener ya
una estructuración he avanzada y podamos darle he
buenas decisiones a la ciudad.
Ahí la operación urbano estratégica es una cosa
importante porque es una oportunidad como menciono
para el instituto poder generar otra serie de
recursos, nosotros históricamente pues he dependemos
o de, el recurso que tramita pues el concejo perdón
en la alcaldía municipal envía concejo municipal las
adiciones presupuestales, en todo el presupuesto
general y recursos que podamos captar del orden
nacional a través de, de los recursos pues de, de
cofinanciación o de participación en alguna
convocatoria, pero este nos permitirá entonces en un
determinado momento tener también una opción de
generar nosotros proyectos que puedan dar una
dinámica diferente a la ciudad, esta en proceso de
desarrollo en proceso de reestructuración, pero pues
ahí tenemos una oportunidad importante de avanzar.
He a nivel nacional también hemos hecho algunos he
algunos acercamientos importantes, el año anterior he
históricamente pues también he hace un par de años
pues el gobierno nacional está dando unos he
programas importantes en este caso el programa casa
digna, vida digna es un programa del orden nacional
en donde básicamente lo que hace es invitar a los
municipios a que participen en convocatorias, hay
unos recursos importantes del banco mundial es un
crédito bastante interesante, nosotros ahí el año
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anterior participamos en la convocatoria y
participamos con una cofinanciación de mil quinientos
millones de pesos ($1.500.000.000), la nación aporto
otros mil quinientos ($1.500.000.000 es una inversión
de tres mil millones de pesos ($3.000.000.000), he
para ese momento teníamos 42 para el 30 de noviembre,
de diciembre teníamos 42 umm obras iniciadas y
habíamos entregado ya 18 mejoramientos de vivienda,
es un convenio que se suscribió entre el ministerio
de vivienda y el instituto de vivienda he social y
de reforma urbana de Bucaramanga INVISBU, en donde
cooperan he como su nombre lo indica recursos del
orden nacional vía crédito del banco mundial y
recursos obviamente de los ciudadanos de Bucaramanga.
Ahí hemos atendido he barrios beneficiados que
Cristal alto, Cristal bajo, Granjas de Provenza y
Kennedy, hoy con fecha corte de hoy justamente 30 de
marzo tenemos en obra 20, 20 obras digamos en
ejecución y ya hemos entregado 190 mejoramientos.
La semana he hace una semana he larga pues 15 días
más bien, vino el ministerio de vivienda justamente a
hacer un seguimiento importante a este proyecto,
fuimos he al barrio al Cristal bajo estuvimos allá
celebrando he esos 150 el número 150 mejoramientos
entregados en esta en este convenio he y quedamos por
supuesto he firmes pues a seguir en la ejecución y
terminar de ejecutar este proyecto hacia el mes de
mayo, ahí pues hay un nuevo cambio de ministro pero
las políticas y según lo que informan allá pues he
continuaran en ese sentido abriendo mas
convocatorias, de hecho ya nos presentamos a una
nueva convocatoria también, por supuesto que es
cofinanciada y ahí revisaremos entonces el tema de
presupuesto, pero ya será en el segundo semestre del
año que podamos suscribir ese convenio, pero vamos
bien en ese tema de he casa digna vida digna y que
es un asunto importante la semana anterior también
vino justamente el banco mundial a hacer una visita a
la ciudad he quedo registrada también en medios, pero
más allá del registro de medios es la importancia de
he visualizar de visualizarnos ya pues a nivel
nacional de he el banco mundial también se interese
de los proyectos que tenemos nosotros en Bucaramanga,
porque más allá de cualquier he situación pues
Bucaramanga por supuesto que con los recursos que
tiene no es suficiente para poder atender toda la
demanda de la población en los diferentes he entornos
y especialmente en el tema de hogares pues es un
asunto muy importante que el banco mundial a través
del ministerio de vivienda ciudad y territorio pues
ponga sus ojos en Bucaramanga, como capital y pues he
con todo el establecimiento que tenemos nosotros
trabajando ahí. Importante señalar ahí que el
instituto de vivienda de Bucaramanga nosotros INVISBU
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somos un contacto importante he en esa
estructuración, es decir el gobierno nacional a
través de, el ministerio de vivienda en compañía del
instituto, pues operan ese, ese trabajo pues de
cooperación por supuesto que en donde el instituto lo
que hace es promover estas iniciativas, presentar
obviamente también a todas las personas pues que son
he beneficiadas en este, en este convenio, pero
finalmente el instituto o la nación perdón es quien
define, cuales he son los, las personas que se van a
beneficiar de estos mejoramientos de vivienda. Sin
embargo, pues el instituto lo que hace ahí es
justamente delimitar a cuáles barrios podíamos llegar
con estas inversiones; ahí es muy importante digamos
esta labor que estamos haciendo y a nivel social y a
nivel de conocimiento del territorio.
Otro proyecto importante también que está en
ejecución que viene del año 2019 y que nos apunta
directamente a la meta de viviendas efectivas
entregadas es el único proyecto que tenemos en este
momento en avance para ese momento es el proyecto de
club tiburones dos, es la segunda etapa de ese
proyecto, ya para el con corte a 31 de diciembre se
han entregado 100 apartamentos, y hacia el 20 de
enero tenemos el registro de entrega de 20
apartamentos más, son apartamentos que entregan
efectivamente he a la población se hace un he
registro pues a través del ministerio también se
otorga ciertos subsidios y al final se les entrega a
ellos efectivamente el apartamento.
En él, la proyección de trabajo que hemos tenido umm
y acercamiento por supuesto y trabajo que hemos
tenido con el contratista de obra, hacia septiembre
de 2022 tendrán construidos 180 apartamentos, ahí es
algo, algo importante por señalar, este proceso pues
viene de 2019 ha tenido algunos retrasos importantes
ya mas adelante lo vamos a ver, he por algunas
situaciones particulares. Particularmente he el
municipio hace esos años invirtió algunos recursos,
es decir que he estructuro el proyecto y definió
algunas inversiones que hicieron entonces el
contratista tenía que ajustarse digamos a esas
inversiones puntuales, pero adicionalmente a eso pues
hubo el tema de la pandemia, he la subida del cemento
y de la, del acero y por supuesto a terminado
afectado digamos en cuanto a rendimientos si lo
podemos llamar así, he pero con las conversaciones
que hemos tenido con ellos y el trabajo que hemos
avanzado, pues se proyecto como un margen de entrega
puntual para septiembre de 2022 los 180 apartamentos
restantes y para poder cumplir con la ,meta
establecida y poder cumplir con la meta establecida y
con la entrega definitiva de esos, he de esos
apartamentos.
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El avance que comporta al 23 de marzo es del 40 por
ciento queda por ejecutar por supuesto un trecho
bastante importante.
He esto es lo que les mencionaba de las decisiones
que se tomaron en el pasado pues he sobre el
territorio sobre ese terreno pues donde se va a
construir donde construye el club tiburones dos, el
gobierno he municipal hizo unas inversiones
importantes, he por ejemplo las redes de
alcantarillado, las obras de urbanismo, he la
interventoría por supuesto en su momento también, la
red de alcantarillado sanitario y fluvial, obras de
urbanismo para ese mismo proyecto y construcción de
algunos espacios de recreo deportivos. Entonces en la
idea con estas inversiones por supuesto que hacienden
a mas de cinco mil millones de pesos
($5.000.000.000), en su momento pues se estableció y
se dejaron unas obras importantes, al final la
condición o la, la situación pues que hizo el
instituto o el municipio a través del instituto fue
contratar en este caso a un operador o a un aliado
pues, que construyera entonces finalmente las
viviendas y en esa, en ese proceso estamos
trabajando.
Umm ha nivel de gestión del año anterior quiero pues
tomar esta fotografía del año anterior hacia el 31 de
diciembre se había hecho una solicitud al ministerio
de vivienda ciudad y territorio con los mismos
recursos del banco mundial, un proyecto importante
que lo denominamos ciudad norte verde está en
revisión continua en revisión con el ministerio de
vivienda en estos momentos, pero es una intervención
importante de mejoramiento integral de barrios, es
una estrategia también que está en un CONPES
Nacional, que le permitiría entonces en este caso a
Bucaramanga y a las comunas uno y dos tener un
espacio he apropiado, un espacio he digamos
interesante para poderlo umm transitar y poder ojala
esta inversión por supuesto llegue, son recursos del
banco mundial; habría que hacer hay que hacer pues
continuar la gestión con el gobierno nacional
nosotros estamos ahí participando en, en esa
convocatoria y esta, no han definido todavía quien es
el primero si es Sincelejo o Bucaramanga, pero al
final las inversiones he se proyectan hacer,
obviamente hay un cambio de ministro en estos
momentos, la semana anterior o esta semana ayer
justamente hubo cambio de ministro y hay que seguir
haciendo gestión para que este proyecto finalmente
llegue.
Que pretendemos hacer, he beneficiar 5291 hogares 17
barrios y el área a intervenir son 10600 he metros
cuadrados. El valor del proyecto asciende a los ocho
mil millones de pesos ($8.000.000.000), todos son
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recursos que serán he determinados por el banco
mundial y que por supuesto tendrán he ese aval y a
través de la contratación que se haga a través del
gobierno nacional, nosotros simplemente he estamos
dando he el, las indicaciones pues del territorio a
cuales sectores podría determinarse y he obviamente
hacer el acompañamiento respectivo para que los
funcionarios del banco mundial y del, el ministerio
de vivienda ciudad y territorio, ya hemos tenido tres
o cuatro visitas en el tiempo que he estado y antes
habían venido un par de veces más y entonces
consideramos que vamos muy bien hemos en las
operaciones que hemos podido tener tanto con al banco
mundial como con el ministerio, pues he entendemos
que ese proyecto va bastante adelantado y muy
seguramente se dará también se dará en el segundo
semestre del año por supuesto.
En que consiste este proyecto, pues es en comunicar
las comunas uno y dos del norte de Bucaramanga a
través del mejoramiento de la red urbana todo el
espacio de comunicación en todo el espacio publico y
mejorar ese espacio público existente los parque de
bolsillo, he los andenes, todo ese mejoramiento de
equipamiento que podamos nosotros optimizar para que
el tránsito peatonal, de esos barrios sea más
adecuado, con un eje importante articulador que es la
estación del portal norte de Metrolínea que es el eje
de movilidad del sector.
En temas de gestión contractual también es importante
mencionar he el balance que nosotros hemos hecho como
instituto del año anterior, se hicieron un total de
87 de procesos de selección, solamente una licitación
pública, un concurso de méritos, umm tres selecciones
abreviadas, 19 mínimas cuantías y 64 contrataciones
directas que son CPS y convenios y otros para un
total de 87 contratos celebrados el año anterior.
De ahí que se quede que se debe destacar, obviamente
la participación de los oferentes, hay 78 propuestas
presentadas en total en un periodo desde el 01 de
enero al 23 de diciembre, para un índice de
participación de 3 oferentes por, por proceso de
selección en este caso.
Para el caso de más de 5 he proponentes, ahí tenemos
el caso de las mínimas cuantías tres, concurso de
méritos se presentaron 12 y la licitación pública 10.
He ese es digamos el balance general he en temas de
contratación que también da muestra por supuesto de
las garantías que tiene cualquier he oferente pues
que quiera participar en los procesos de selección,
tal y como lo tenemos planteado también como
estrategia al nivel de transparencia en el gobierno
municipal.
Umm hay, hay un punto también que es importante
mencionarlo, y que ya lo habíamos explicado, lo había
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en una diapositiva anterior que hace referencia a un
he a un he contrato de vigencia futura, aun contrato
de vigencia futura que se tramito en este concejo es
el proyecto de acuerdo número 074 de del 11 de
noviembre, de ahí se deriva he presupuestalmente
hablando el, el proyecto de contrato de obra por mil
trescientos treinta millones de pesos
($1.330.000.000), y la interventoría por ciento
veinte millones de pesos ($120.000.000), con recursos
del año 2021, pero que se tramitaron con vigencias
futuras he para ejecución dentro del año 2022. Ese,
ese proyecto es el de los 127 mejoramientos de
vivienda, que a la fecha va en una ejecución del 16
por ciento, y esperamos hacia el mes de mayo he
terminar toda la ejecución concreta.
También en los informes existe el balance y el estado
de ejecución financieras las notas a los mismos
estados es una información pues también importante
que esta anexa dentro de ese informe, acá algo que
podemos destacar de ese informe de saneamiento de
seguimiento financiero a la cartera clasificada, son
he unos conceptos de, de nueve millones de pesos
($9.000.000.00), pues que quedan pendientes o, o que
se ejecutaron pues mejor en ese año, que están
derivados en conceptos como dineros por recuperar de
fraudes electrónicos, de un asunto que sucedió del
año 2016 más unas incapacidades y asuntos he técnicos
pues dentro, dentro del instituto, que al final
ascienden a nueve millones de pesos ($9.000.000.00),
que están controlados dentro de esa he asignación
presupuestal.
Importante también mencionar pues las diferentes
cuentas bancarias y tasas de rendimiento que a
diciembre 31 contábamos he en el instituto, de ahí lo
más destacado en mi concepto es la cuenta de ahorros
o donde están garantizados esos tres mil millones de
pesos ($3.000.000.000), de recursos de transferencia
por el municipio en hecho en diciembre 22 para el
proyecto de 400 mejoramientos de vivienda, ese
proyecto he en su momento o ese recurso como se
ejecuto o como se entrego en el año 2021 del
instituto, hoy en día lo estamos trayendo también al,
al concejo municipal, he justamente en la noche de
hoy hay sesión de comisión primera para poder
adicionarlo al presupuesto del instituto y por
supuesto con ese, con esa garantía poder he
determinar los proyectos de mejoramiento de vivienda
que ascenderán a cinco mil he millones de pesos
($5.000.000.000), aproximadamente para
interventoría para poder entonces en este mes que
inicia el próximo mes, poder sacar el proceso de
selección de contratistas, para poder garantizar esos
400 mejoramientos de vivienda en los 400 años del
municipio, esa es nuestra, nuestro compromiso y tal
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vez nuestra obra más importante en estos momentos
desde el punto de vista de recursos efectivos
disponibles que debemos ejecutar en este año.
He reservas presupuestales también, he nosotros
hicimos ahí, un balance de detalle de ejecuciones de
reservas básicamente hace referencia a asignación de
recursos que no se pudieron desembolsar en ese
momento y que están garantizados por supuesto en, en
esas cuentas, he simplemente es por mencionar
obviamente que estamos cumpliendo también con esos
compromisos y actuando toda la asignación de reservas
a 31 de diciembre de 2021.
Ya en el informe presupuestal consolidado pues de
destacar acá es la ejecución de financiamiento que
asciende al 80 por ciento y una inversión sobre he
dos mil novecientos diecisiete millones de pesos
($2.917.000.000), al final, al principio mostraba
pues en la ejecución presupuestal, tanto he el avance
que teníamos en el plan, plan de desarrollo y la
ejecución presupuestal que finalmente pues determina
que el presupuesto se gastó en la nación y pues en el
municipio perdón y con los recursos solamente
dispuesto para poder ejecutarlo.
He en cuanto al informe de jurídico ahí nosotros
tenemos he constantemente estamos reunidos también
en, en comités de conciliación para poder revisar
exactamente en qué estado están cada una de esas
acciones he jurídicas y ahí hay 34 tutelas para ese
momento para el corte de 31 de diciembre 34 tutelas,
14 procesos ordinarios y 11 penales de los cuales
finalmente son 59 en total mejor para ese momento que
se tenían consolidades.
He en atención y seguimiento a PQR también es un tema
bastante importante recurrente en el instituto
resolver algunas situaciones, nosotros lo tenemos he
catalogado en una tipología de PQR que son 20
tramites o 20 solicitudes recurrentes que nos llegan
al instituto que básicamente hablan de
certificaciones, temas informativos, quejas,
reclamos, denuncias, sugerencias, he contratos,
digamos que todo ese tema lo tenemos estadísticamente
revisado por trimestres y he al final pues lo
importante de señalar acá es que se tuvieron un total
acumulado de 3123 he PQR y pues se resolvieron he
todas por supuesto, hay un seguimiento puntual he
sobre cuales se contestaron en termino, cuales se
respondieron extemporáneamente pero finalmente se
respondieron también y cuales estaban en gestión para
ese momento del 31 de diciembre y al final pues el
balance es bastante importante desde el punto de
vista que se le responde a la ciudadanía como debe
ser, pues por supuesto he dando las garantías he por
supuesto de la información.
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Seguimiento de modelo integrado de gestión MIPG, ahí
se programan, se programan trimestralmente, he para
ese momento el tercer trimestre se cumplieron las
metas programadas al 100 por ciento y el acumulado
para el cuarto trimestre llegamos del 78 por ciento.
En este año pues al iniciar también este, este
proceso al final se hace un plan de choque para
programar cuales van a ser esos avances puntuales con
respecto a MIPG, en donde participa todo el equipo
directivo, en donde estamos con control interno
también, he revisando constantemente el área de
planeación cuales van a ser esas iniciativas y cuáles
son esos alcances que finalmente he tenemos que
presentar por supuesto, porque es he lo que nos mueve
en el instituto también.
El seguimiento a planes institucionales que también
es un hecho importante he atrae pues bastante
importancia pues revisa bastante importancia dentro
del instituto y que tiene que ver con el plan
estratégico institucional a 2021 para ese momento
destacar pues para ese cuarto trimestre tenemos el 90
por ciento de avance en todos los planes
institucionales, he estratégicos institucionales.
Ahí se revisa el plan de acción, el plan de
desarrollo, el plan operativo anual, el plan anual de
adquisiciones, el plan anti corrupción y de atención
al ciudadano, el plan de vacantes, el plan de
previsión de recursos humanos, el plan institucional
de capacitación, el plan de tratamiento de riesgos de
seguridad y privacidad, he plan de seguridad y
privacidad de la información, plan institucional de
gestión ambiental, todos ellos tienen un avance tiene
un diagnóstico y tienen un avance puntual y en este
caso todo acumulado asume el para el cuarto trimestre
que es el acumulado del 90 por ciento de avance
general.
He acá por ultimo para, para destacar pues son unos
tramites puntuales que el instituto también ofrece
dentro de su, de su oferta pues de trabajo también
dentro de lo que le corresponde hacer como instituto
son certificaciones 1532, enajenador un certificado
enajenador para proyectos de vivienda, radicación
también de documentos e inscripciones de propiedad
horizontal que también es un área importante dentro
del componente jurídico que de saber el instituto y
que presta el servicio a la comunidad, para organizar
pues todas las propiedades horizontales y todo lo que
tiene que ver con los he constructores dentro de la
ciudad, es una fuente también obviamente de recursos
que entra al municipio para en este caso instituto
perdón para poder entonces generar recursos puntuales
de, de para el gasto y de su funcionamiento dentro
del instituto.
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Señor Presidente esa es el informe general del
instituto, YO agradezco pues a toda la atención y
estoy muy atento con el equipo de trabajo por
supuesto a resolver cualquier he situación y pues por
supuesto a escuchar las observaciones puntuales,
entendiendo que este año pues también es un año
importante para poder generar mejores oportunidades y
un, un mejor desarrollo del instituto ya que estamos
planeando pues el, la terminación de este año y la
terminación de gobierno. Muchas gracias Presidente.

PRESIDENTE muchas gracias a usted señor director del
INVISBU he a solicitud del concejal FELIPE PARRA
vamos a, a pedir sesión informal, con el fin de
escuchar al señor GEOVANNY SALAMANCA perdón JOHN
SALAMANCA y GEOVANNY PALOMINO. ¿Aprueban los
concejales sesión informal?

SECRETARIA señor Presidente ha sido aprobado la
sesión informal.

PRESIDENTE vamos entonces a darle la palabra al señor
JOHN SALAMANCA.

SECRETARIA señor Presidente en el chat se registra la
asistencia del honorable concejal FRANCISCO JAVIER
GONZALES GAMBOA.

INTERVENCION DEL SEÑOR JHON SALAMANCA buenas tardes.

PRESIDENTE señor JOHN, señor JHON bienvenido al
concejo de Bucaramanga, tiene la palabra por cinco
minutos.

INTERVENCION DEL SEÑOR JHON SALMANCA buenas tardes a
todos los presentes al concejo y a todos los que
están en atención he remota, quiero ser muy puntual
con el tema de note últimos métodos, he es muy
importante resaltar que hemos tenido bastantes
inconvenientes con el tema entre el elitismo y la
constructora, ya que he en su momento para el día 23
de diciembre del año 2020, cuando me fue entregado el
apartamento, he nos prometieron nos dijeron, que iban
a ser en su momento un muro de contención para
dividir lo que hoy en día se conoce como la invasión
del mirador norte y al momento pues no lo cumplieron,
pero hicimos una solicitud al FELIPISMO diciendo que
nos iban ha, nos dijeron que no se podía hacer por el
tema de la instabilidad del terreno, el tema quedo
así y ahora en este momento pues tenemos problemas de
inseguridad con este inconveniente de la invasión.
Pero más allá quiero hablar sobre el tema de los
compromisos que se hablaron el día 01 de marzo, entre
el señor GEOVANNY que está aquí presente, el señor
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CARLOS PARRA y el señor DANNOVIS LOZANO, he tres
compromisos que fueron muy, muy puntuales y que al
momento no nos han cumplido el INVISBU, que fue he el
tema de los contadores del agua, nos iban a pasar una
carta a cada propietario y hasta el momento del día
de hoy no nos han no se ha cumplido ese tema. Otro
tema que se planteó también ese día fue el tema de
las basuras que estamos teniendo inconvenientes, ya
que con la fase uno hemos tenido ciertos he
desacuerdos y otro tema que también se tocó he
también fue el tema del agua, cuyas matriculas que ya
pagamos la mayoría ya pagamos y es un problema ya de
constante que se vive todos los días, afortunadamente
hay que resaltar que la constructora nos han he
suministrado agua por medio de un carrotanque, pero
aun así ha sido insuficiente. Nosotros ya pagamos
esas, esas matriculas, nos pusieron de condición
pagar esas matriculas para entregarnos el apartamento
y hasta el momento seguimos teniendo problemas de, de
agua y, y ni hablar de las reclamaciones pos venta
que hemos, hemos presentado, hay un vecino en la
torre dos si no estoy mal que tiene un problema de
humedad, ya paso la queja en varias ocasiones al
contratista que es la constructora VALU y hasta el
momento tampoco se ha, se ha pronunciado. En la torre
cinco también se presento un problema de humedad en
el piso quinto, el ha radicado tres quejas, tres
solicitudes formales a la constructora, fueron lo
visitaron, pero fue una visita esporádica dijeron que
si que iban a ir, iban a ir y hasta el momento
tampoco se ha presentado solución. El tema de
alumbrado público, a la comunidad nos toco sacar de
nuestro bolsillo para comprar un, un reflector para
que iluminara los parqueaderos por que eso esta a
oscuras. Y otro tema que también quería tocar es el
tema de la rampa de los discapacitados, que quedo
como mal, mal diseñada pues si ustedes miran si
ustedes van quisiera que fueran y miraran la, la
rampa de acceso para los discapacitados, la verdad es
complicado, es complicado. Y otro tema para tocarles
también es la quema de basuras que se está
presentando en detrás de la torre nueva que
entregaron la torre siete, es un quema de basuras que
se hace día por medio, cada tres días también que los
olores es terribles, el humo es ahogante y eso es lo
que quería tocar con ustedes señores concejales, he
señor director del INVISBU, muchas gracias.

PRESIDENTE muchas gracias a usted señor JOHN, vamos a
dar la palabra por cinco minutos al señor GEOVANNY,
bienvenido al concejo de Bucaramanga.

SEÑOR GEOVANNY SALAMANCA Muy buenas tardes a todos,
muchas gracias por la participación en el día hoy,



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 19

de 55

agradezco totalmente que nos den la participación a
toda la comunidad pues que en vista de que hay muchas
inconformidades con este proyecto de Club tiburones
norte fase dos. La constructora ha venido tratando de
mitigar muchas de las cosas si, hemos tratado de
llevar las cosas de la mejor manera dialogando,
incluso aquí CARLOS PARRA, DANOVIS y ellos, nos han
colaborado mucho para intermediar en este asunto.
Sabemos que ustedes de pronto no conocen la
situación, pero a raíz de eso hemos venido aquí a
tratar de que nos den una solución, es un proyecto de
interés social en el cual nosotros hemos venido
tratando de dar para nuestra vida, para nuestras
vidas o para nuestras familias que es una he vivienda
digna sí, pero parece ser que no sé qué lo que está
pasando con esta constructora VALU y se ha venido
tratando de llevar los temas ahí poco a poco. Tenemos
problemas de luz, alcantari, luz lo que parte es de
los contadores, la parte de del espacio exterior, los
senderos incluso muchas de las cosas que nos dijeron
nosotros cuando adquirimos este proyecto fue que nos
iban a dar un proyecto digno y de mejores calidades.
Pero hasta el momento no se ha solucionado nada, los
invitamos a ustedes a que vayan y vigilen y controlen
este he este proyecto de vivienda en el cual nosotros
hemos venido participando y hemos colocado todo
nuestro esfuerzo y ante todo, todo nuestros ahorros
para poder adquirir una digna vivienda como se dice
por ahí. Entonces esperamos que ustedes nos
colabores y gracias por la invitación, gracias a
CARLOS PARRA gracias a DANOVIS y gracias a su gente
que nos han ayudado mucho y esperemos que ustedes
como, como entes y como concejales, por favor nos den
la mano porque, así como hemos tratado de ayudarnos
de la mejor manera, pues saquemos esto lo más pronto
posible y mejores he resultados, muchas gracias.

PRESIDENTE a usted señor GEOVANNY y bienvenido a este
espacio de los informes de gestión donde también hay
he espacio para la ciudadanía. Vamos a levantar a
llamar a lista señora secretaria para levantar la
sesión informal.

SECRETARIA segundo llamado a lista…
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.

JAVIER AYALA MORENO. Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.
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JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ. Presente JAIME ANDRES
BELTRAN.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente
Secretaria.

FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Presente señora
secretaria.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente secretaria.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN. Presente secretaria.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS. Presente.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente secretaria.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Presente
secretaria.

Señor Presidente 18 honorables concejales han
respondido a lista, por lo tanto, hay quórum
decisorio y deliveratorio para levantar la sesión
informal.

PRESIDENTE muchas gracias señora secretaria, vamos a
darle el uso de la palabra a los concejales frente al
informe de gestión presentado por el director del
INVISBU, vamos a darle la palabra al concejal ANTONIO
SANABRIA.

INTERVENCION DEL H.C JORGE RANGEL concejal ANTONIO
Presidente que pena para registrar la asistencia

PRESIDENTE Se registra la asistencia del concejal
JORGE RANGEL.

INTERVENCION DEL H.C. ANTONIO SANABRIA gracias
Presidente por el uso de la palabra, hemos escuchado
atentamente doctor ANDRES el informe y YO creería que
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he el informe es una cosa, es un informe que usted
nos expone aquí del consolidado del 2021, pero cuando
hablan los ciudadanos he encuentra uno otra realidad.
Unas manifestaciones de inconformismo por parte de la
ciudadanía. El club tiburones dos fue he planeado y
proyectado ejecutado en el gobierno del ingeniero
RODOLFO y esa era, era una de las preguntas que le
iba a hacer antes de escuchar a los ciudadanos que
vinieron en sesión informal. ¿Cuál es la situación y
la condición real del, del Club tiburones dos y del
escenario deportivo? Si he pasado por allá y he se
evidencia un total abandono en los escenarios
deportivos, he preocupante la situación que expresan
los ciudadanos en el tema de las viviendas de las 300
viviendas apartamentos que se están construyendo en
la parte de abajo. Entonces esa es otra de las
preguntas, porque en su informe no dice cuanto es la
inversión de esos 300 apartamentos y preguntarle si
esos apartamentos he se entregan escriturados.
No sé Presidente me gustaría YO creo que valdría la
pena que le diéramos la oportunidad al doctor JORGE
ARCINIEGAS jefe de control interno de gestión, porque
YO considero que en el INVISBU deben haber
innumerables hallazgos con respecto a esa obra, El ya
lleva tres meses en el cargo seria bueno Presidente
que le diéramos la oportunidad al doctor JORGE
ARCINIEGAS que nos cuente como viene avanzando he el
tema de auditorias por parte de la oficina de control
interno de gestión me parece que amerita la
oportunidad para que el concejo, los concejales
podamos he ver cómo viene avanzando el tema sobre
todo el tema del, del club tiburones dos.
He quisiera preguntarle doctor ANDRES sobre los
proyectos de casa digna vida digna si, usted nos
habla de unos recursos del nivel nacional de tres mil
millones de pesos ($3.000.000.000), pero es y nos
expone los barrios que están beneficiados, pero
quisiera preguntarle como es la selección usted habla
del Cristal alto, Cristal bajo, Granjas de Provenza,
Kennedy, mejoramientos de vivienda pero es un
brochazo como usted pasa si, entonces quisiera saber
cómo es la selección, bajo que procedimiento,
establecen ustedes invertir esos recursos de
mejoramiento de vivienda; por favor para que nos
explique y además de la explicación que nos de hoy,
nos anexe en el correo institucional del concejo
municipal de la secretaria, he lo pertinente a lo que
le estoy preguntando igualmente con el programa de,
el programa de, de Ciudad Norte Verde, también nos
hablo de unos beneficiarios que son 5291, he nos
habla de una cifra importante de recursos gestionados
de siete mil novecientos noventa y nueve millones
($7.999.000.000), casi ocho mil millones de pesos
($8.000.000.000), para invertirlos en todo lo que
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tiene que ver en red urbana y espacio público que nos
explicara he más puntualmente en que consiste esa
inversión publica por parte del INVISBU y algo que
también me preocupa he en la cuadricula que usted nos
presento con el tema de la contratación, ver como en
el año 2021 se contrataron 64 CPS, pero YO creo que
es obligación suya presentarnos un informe donde diga
estas 64 CPS, le costaron al INVISBU, al municipio, a
los impuestos que pagamos los Santa los Bumangueses
tantos millones de pesos, entonces para que nos envíe
a través del correo de la secretaria una relación
detallada de esos cincuenta de esos 64 contratos de
prestación de servicios y nos adjunte los informes de
los supervisores de esos contratos porque estamos
haciendo auditoras a todos estos contratos.
Básicamente he recomendarle que esos compromisos que
el INVISBU hizo con la comunidad en el Club tiburones
dos miren todas las inconformidades y ahí se resumen
y se consolidan basuras, agua, el mínimo vital, YO
escuche atentamente lo que dio el ciudadano, les
obligaron a pagar los contadores y no quiero ser
despectivo con o que le voy a decir, eso es población
casi que vulnerable, con mucho esfuerzo están
viviendo allí usted sabe lo que significa eso
quisiera preguntarle cuanto vale un contador para
instalarlo en un apartamento allá en el Club
tiburones dos. Problemas de humedad, problemas de
olores ofensivos, escenarios deportivos vuelvo y le
repito están en dificultades, y quisiera preguntarle
si han existido incumplimientos por parte de los
contratistas, que pasa con las pólizas, existen unas
pólizas de cumplimiento y existen unas pólizas de
responsabilidad civil, que nos cuente porque no han
sido afectadas las pólizas de incumplimiento, me
asiste esa duda señor director. Esas son las
inquietudes que tengo he Presidente por el uso de la
palabra muchas gracias.

PRESIDENTE a usted concejal ANTONIO, tiene la palabra
concejal TITO RANGEL.

INTERVENCION DEL H.C. TITO RANGEL gracias Presidente
un saludo para todos los compañeros concejales, a los
amigos que nos acompañan hoy en el concejo de
Bucaramanga, un saludo muy especial a todo el equipo
del INVISBU secretario bienvenido a gracias por su
informe. Quiero comenzar hablando en materia del plan
de desarrollo; cuando revisamos el informe de la
ejecución de los recursos secretario del 2021 pudimos
encontrar con el equipo tres recursos programados que
nos llamaron la atención secretario. El primer
recurso es un recurso programado por ochocientos
setenta y tres millones doscientos ocho
($873.208.000), recursos de transferencias
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ochocientos setenta y tres ($873.000.000),
totalmente, dice recursos ejecutados setecientos
cincuenta y cuatro ($754.000.000), esto hace o es
referente al 86 por ciento, quedaría un pendiente de
ciento dieciocho ($118.000.000), de recursos por
ejecutar a 31 de diciembre de 2021.
Hay otro recurso programado que es de seiscientos
veinte millones seiscientos veinte seiscientos
cincuenta ($620.650.000) y se ejecutaron
cuatroceintos veinte ciento cuarenta y cinco
($420.145.000), esto es un 68 por ciento de ejecución
quedando un total de doscientos millones quinientos
cuatro mil ($200.504.000) sin ejecutar. Y hay otro
rubro que es de mil setecientos cuarenta y nueve
($1.749.000.000). Estoy en el cuadro del informe de
recurso de 2021 secretario y se ejecutaron mil
cuatrocientos cincuenta y uno ($1.451.000.000), el
porcentaje de ejecución del 83 por ciento, quedando
un valor de doscientos noventa y ocho ($298.000.000).
Secretario, la inquietud que tenemos o que tengo en
esta tarde es, cual es la razón por la cual no se
ejecutan los presupuestos completos en la vigencia
del año anterior. En varias ocasiones le he
manifestado a secretarios que es importante en este
tiempo de reactivación económica, lograr alcanzar la
ejecución del 100 por ciento de las metas y los
programas que se proyectan para el año, y YO quiera
que hoy nos contara aquí en el concejo secretario,
cual es la razón por la cual no se ejecuta he todo el
recurso programado, he seguro hay razones técnicas
hay diferentes razones pero que importante es conocer
eso hoy y de todas formas dejarle la inquietud y
solicitarle que para el año 2022 podamos terminar la
ejecución de esos recursos de esos proyectos en la
totalidad, que Bucaramanga pueda recibir la inversión
total de esos recursos que se asignan.
Han en la página dos del informe ahí encontramos hay
un presupuesto establecido ejecutado en el 2021, ósea
que eso no suma en esta página sumamos estos tres
son seiscientos veintinueve millones ($629.000.000),
sin ejecutar. YO quisiera preguntarle que paso con
esos seiscientos veintinueve millones ($629.000.000),
y cuál es la razón por la cual no se ejecutaron.
Hay un tema importante secretario que lo hemos
hablado aquí en materia de déficit habitacional en
Bucaramanga, tenemos una crisis muy fuerte y un
déficit habitacional significativo, pero en el
informe usted no nos deja saber cuál es ese
porcentaje y cual es esa realidad del déficit que
tenemos en Bucaramanga, un comparativo con respecto
de los asentamientos humanos que están atendiendo, en
varias ocasiones le he hablado al secretario de
planeación que importante es que no solo atendamos a
los asentamientos, sino que hagamos un plan de acción
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con planeación secretario para detener esa situación
de invasión en Bucaramanga.
Primero si no tenemos disposición de suelo para
proyectos BIS porque no hay recursos, cuales son,
cuales son las ejecuciones, que se esta haciendo a
nivel nacional para traer recursos, que lotes tenemos
vistos, que bueno que el proyecto nos mostrara un
plan no solo lo que se hizo sino lo que se va hacer
en 2022 hacia dónde vamos en materia de suelo para
proyectos de vivienda de interés social.
Ha pero si nosotros conocemos en este informe cual es
el déficit que tiene Bucaramanga, cual es la
necesidad de traslados de asentamientos humanos de
Bucaramanga, hoy no sabemos en el informe cuantas
familias en asentamientos humanos califican para ser
trasladadas a un proyecto serio en Bucaramanga de, de
vivienda, ya sea como sea he el reconocer ese
porcentaje secretario nos hace tener conciencia de la
realidad que vive hoy la ciudad de Bucaramanga y
segundo reitero, cual es el plan que para detener la
invasión en los sectores que se está he viendo
crecimiento de estos asentamientos humanos.
YO he visitado un par de asentamientos Presidente un
minuto y ya termino YO he visitado algunos
asentamientos humanos y lo más tremendo secretario es
que todavía siguen invadiendo, ósea no hay un plan de
acción y eso debe ser transversal el INVISBU,
planeación, riesgo, porque siguen invadiendo lugares
de alto riesgo, hace un par de semanas el Rio de oro
se salió y nuevamente tenemos he varias familias
damnificadas por estos asentamientos en el norte, en
el sur de Bucaramanga. Cual es el plan de acción para
detener esa crisis de que tenemos hoy en Bucaramanga
en los asentamientos humanos, son mis tres preguntas
secretario muchas gracias, gracias Presidente.

PRESIDENTE a usted concejal TITO, tiene la palabra
concejal LUIS ÁVILA.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS AVILA gracias Presidente
por el uso de la palabra un cordial saludo para todos
los compañeros, para el doctor ANDRES, bienvenido a
la corporación. Doctor ANDRES estuvimos haciendo un
análisis junto con mi equipo de trabajo a su informe
de gestión, pues sabemos que usted llego ¿en
noviembre, octubre? Ha en enero, en enero de este
año, pues su informe que se nos presenta era del
anterior director el doctor CESAR. Entonces pues he
obviamente pues acá abran unas cosas que pues no,
usted debe estar empapándose y pues lo mas importante
es tener la claridad en el informe frente al mismo.
YO fui ponente de un proyecto presentado por ustedes,
donde la honorable, el honorable concejo lo aprobó y
es un proyecto que se va a realizar en el Café
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Madrid, quisiera saber como va el tema de este
proyecto de vivienda, para beneficiar a los
ciudadanos en el Café Madrid, que es algo importante
porque pues muchos me han escrito para ver que o
cuales son los requisitos de tema para poder
postularse para este beneficio de vivienda acá en
este sector de la ciudad.
También he con el anterior director en algunas
ocasiones el me invitó a la socialización en los
barrios del tema de los diferente programas que
maneja el INVISBU, quisiera saber si usted ya a
partir de este año ya implementaron esa estrategia o
no han empezado a hacer esas visitas a los diferentes
barrios de la ciudad, para dar a conocer la oferta
que maneja el INVISBU que es importante para que la
ciudadanía conozca.
Con mi equipo de trabajo también estuvimos mirando en
el informe y en el ítem que habla de personas con
discapacidad y subsidio complementario de vivienda,
queremos saber cuál ha sido el balance de las
personas en situación de discapacidad que han podido
acceder a estos subsidios, y que si existe por parte
del INVISBU, un mecanismo de socialización o de
orientación para que más personas accedan a este
beneficio. Y en el tema de títulos de propiedad por
parte del INVISBU cuantas familias se han visto
beneficiadas durante este trimestre y cual es y si
existe algún tipo de convenio para en el que se
brinde apoyo para estos temas de titulación he doctor
ANDRES. Básicamente estas son las preguntas que
tenemos con mi equipo de trabajo, haciendo el
análisis al informe que usted nos acaba de presentar.
Presidente muchas gracias por el uso de la palabra.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal FELIPE PARRA.

INTERVENCION DEL H.C. FELIPE PARRA bueno he me voy a
referir a tres puntos, el primero he sobre el
proyecto norte Club tiburones entonces YO quiero
pasar en limpio los compromisos porque digamos de
hecho he fueron bastante amables y digamos la reunión
en ese momento que tuvimos sentimos que había sido
productiva, pero pues ya ha pasado un mes desde esa
reunión y habíamos quedado en algunas cosas
puntuales.
La primera que se iba a mandar una carta a todos los
propietarios indicándoles que no se les iba a cobrar
el acumulado del agua que es el susto que tiene los
propietarios, la constructora no ha mandado la carta
a hoy.
La segunda sobre la cerca y ellos se comprometieron a
hacer una cerca viva o alguna forma digamos que les
permitieran he cerrar el paso, tampoco a pasado a
hoy.
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La tercera sobre las reclamaciones pos venta y
también a darle la atención a lugares donde no está
el techo, donde se empoza el agua, donde quedo donde
hay una gotera, muchas digamos cosas así tampoco he
han dado cumplimiento por parte de la constructora.
Y la tercera y muy importante es que la preocupación
de la comunidad porque la obra que ven de los otros
digamos lo que se espera que se entregue en
septiembre la ven parada todo el tiempo, entiendo que
aquí estamos hablando es del contratista pero el rol
nuestro es pedirle al INVISBU que a su vez le exija
al contratista seguramente he digamos tendrá un
contexto, lo que sea, pero lo que aquí la comunidad
le urge es ver la actividad en la obra, ver que se le
cumple con la carta, ver que se le cumple con los
temas relacionados con el agua eso respecto al
proyecto de vivienda, pero en el norte club tiburones
también está el recrear y la situación actual del
recrear compañeros tengo que decirles es lamentable
YO hice un video que si JOSE me ayuda y lo
proyectamos he digamos para que veamos la situación
actual JOSE si me puede ayudar.
Y aquí esta Video
Entonces como pueden ver compañeros la situación es
muy Triste porque este cogido por la maleza, los
locales están vacíos, la piscina pues es digamos un
pichal, sabemos que sobre la piscina hay también un
situación relacionada con el conflicto social que
trajo la apertura de la piscina hubo distintos he
digamos encuentros relacionados con la convivencia,
pero algo tenemos que hacer porque ese escenario es
muy valioso para la ciudad. Entonces he tenemos que
encontrar la forma de que exista alguna iniciativa de
convivencia, o reglas, o algo que haga digamos que la
comunidad tenga un uso prioritario de ella, los
juegos, que son juegos tan costosos se los han venido
robando por partecitas, uno va y la realidad es que
uno siente tristeza digamos de ver el abandono en el
que está ese, ese inmobiliario urbano.
Entonces también quisiera preguntarles porque si bien
este es un proyecto he o este espacio no lo gestiona
directamente el INVISBU, pero también hace parte de
lo que ofrecen las soluciones de vivienda que
gestiona el INVISBU, entonces aquí con
infraestructura, con los rubros de mantenimiento de
parques, entonces como estamos digamos adelantando
esto.
Y lo tercero ya es una preocupación más estructural
sobre las operaciones urbano estratégicas, en el POT
digamos en el POT vigente nosotros teníamos que se
iban a hacer en las operaciones urbano estratégicas y
una de ellas que hemos hablado en el debate de la
comuna 14, era esa operación urbana estratégica de la
comuna 14, aquí veo que digamos que está, está
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hablando de una operación urbano estratégica en la
concordia, en el centro, pero no digamos ha tratado
el asunto de la comuna 14 que es urgente, digamos
tiene un déficit cualitativo de vivienda muy grande,
bueno dado todas las condiciones que sabemos,
entonces YO quisiera preguntarle por ese plan
específico. Y transmitir una preocupación que tengo,
YO creo en la integración digamos en la o en la de
esfuerzos de actores públicos y privados, sin
embargo, hay una preocupación un minuto, un minuto
hay una preocupación que tengo sobre el rol de
CAMACOL, ¿Por qué? a nosotros el año pasado nos
presentaron un proyecto para incluir a CAMACOL en la
junta directiva de INVISBU, YO no tengo nada contra
CAMACOL pero que uno tenga el gremio de la
construcción en la junta directiva del digamos del
órgano que determina los proyecto de vivienda es
negativo, YO me opuse y lo logramos frenar, pero
ahora veo digamos que el convenio se gestiona con
CAMACOL. Que también es un actor interesado en la
gestión de proyectos inmobiliarios y sus socios
obviamente están interesados en los proyectos
inmobiliarios que gestionan una operación urbano
estratégica, aquí habilita suelo y lo que habilita es
soluciones de vivienda. Entonces YO lo quiero
preguntar aquí es cuales son los digamos las reglas
de entendimiento para que esta asociación sea lo más
transparente posible, porque si logramos una
integración horizontal prefecto, pero si genera una
integración vertical que es CAMACOL formula el
proyecto, pero luego las empresas socias de CAMACOL
tienen un liderazgo respecto de otros, pues eso
digamos no va a hacer una situación equitativa en el
mercado, entonces no estaría digamos de acuerdo con
ese, con ese esquema de organización.
Entonces digamos esos son los tres puntos que quiero
compartir en este, en este informe y preguntarle y
bueno muchas gracias por la atención.

PRESIDENTE he tiene la palabra la concejal MARINA DE
JESÚS ARÉVALO.

INTERVENCION DE LA H.C. MARIANA DE JESUS AREVALO
Presidente gracias, ingeniero buenas tardes, también
he lo saludo dándole la bienvenida a esta
corporación, usted ha hecho una presentación del
informe pues bastante resumida técnica, pero
particularmente YO quiero pedirle mayor profundidad
en algunos temas, porque lo han dejado ver mis
anteriores compañeros en sus intervenciones, es una
es un instituto muy visible, he un instituto que esta
enfocado a resolver enormes problemas o pasivos en
vivienda que tiene la ciudad de Bucaramanga y hay
varias cosas que el informe que llaman la atención,
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antes de eso quiero decirle he señor director que sus
informes si bien en presentación del informe dice que
se adjuntan, y usted también lo menciono cuando
presento el informe, los estados financieros no están
adjuntos; ni los estados financieros ni las notas que
son tan importantes, entonces YO me quedo pendiente
de esa información para la vigencia 2021 al cierre
del año, desde luego entendemos que es anualmente que
los vamos a tener he razón por la cual es mucho mas
importante que esta información se nos haga llegar.
En tal sentido pudimos con el equipo de trabajo
levantar alguna información y es sobre esa
trazabilidad que YO le quería hablar, si nosotros
vemos el comportamiento que ha tenido las, las
principales cuentas de balance 2019-20-21 podemos ver
que en el 2020 particularmente hubo una muy buena
gestión de quien estuvo al frente de la dirección que
creo que fue el doctor JUAN MANUEL no recuerdo si el
apellido era ALVAREZ pero si me acuerdo que se
llamaba JUAN MANUEL en qué sentido, él pudo manejar
una disminución importante del pasivo, no sé, no
desconozco el detalle pero al manejarlas he un
instituto que venía con una un patrimonio negativo,
disminuye esa impacto del patrimonio negativo y
empieza a tener en el 2021 y en el mismo 2020 un
comportamiento diferente. Sin embargo, no tenemos
como no hay estados financieros, hoy tenemos una
superada una perdida si he de manera considerable, lo
que lo cual pone el patrimonio en una condición
diferente, pero no tenemos el detalle y por eso
cuando ya tenga el detalle podremos nuevamente
abordar ese estudio. No sabemos si pudo ser por una
muy buena gestión de recuperación de he cuentas por
cobrar, o de pronto por un traslado de fondos del de
recursos del municipio, pero le repito es importante
conocerla.
Usted informo también sobre la única cartera que ha
venido ya varias veces aquí, así lo dice porque es
del 2016, pero nos gustaría que nos ampliara mas que
ha pasado con la gestión de esa cartera, que ha dicho
el banco, o que han dicho las aseguradoras porque es
lo único importante digámoslo así por que lo demás
son gestiones de, de he incapacidades, pero si
quisiéramos saber qué, que paso con esto.
Y me uno a la solicitud que o a la inquietud que
planteaba el concejal TITO RANGEL en cuanto a que
sería muy importante para nosotros y sin lugar a
dudas para usted como director, que haya una
planificación más consistente de todo el periodo en
lo que se va a desarrollar. Una de las razones por
las cuales la planificación es tan escasa YO asumo
que esa alta rotación en las cabezas de las
instituciones, como dice el concejal LUIS FERNANDO
CASTAÑEDA la famosa silla giratoria. Entonces dos
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tres meses en un lugar, luego en otro y eso perjudica
realmente la gestión de la administración y en
consecuencia de los ciudadanos; porque umm concejal
TITO, quiero decirle que este instituto el director
pueda que nos tenga la información para explicarnos
dejó durmiendo a 31 de diciembre en bancos ocho mil
millones de pesos ($8.000.000.000), eso es absurdo en
un instituto que tiene tanto por hacer y tanta
solución por resolver. Probablemente porque no, no
tenía he un plan, no lo había iniciado, le
trasladaron los recursos a última hora y en el mismo
sentido quiero preguntarle también por las cuentas
por pagar el informe no trae he el acto
administrativo donde se constituyen esas cuantas por
pagar, tampoco trae el acto administrativo donde se
constituyen las reservas presupuestales y un cierre
de informe es u cierre de informe he señor director,
por eso insisto en que nosotros necesitamos esta
información, he usted habla del, del ejercicio que
vamos a hacer ahora en la comisión para hacerle esta
adición presupuestal, pero muy bueno hubiera sido que
pudiéramos tener nosotros esa información aquí a la
mano; porque realmente tenemos un incremento he
presupuestal bastante alto, entre el presupuesto
inicial, el definitivo y el ejecutado, hay tres
cifras presupuestales y no tenemos una claridad
suficiente a ese respecto. Y finalmente quisiera que
nos ampliara aun poco mas sobre el hallazgo que tiene
la contraloría, Presidente un minuto mas no creo que
me demore, Presidente…

PRESIDENTE concejal tranquila.

INTERVENCION DE LA H.C. MARIANA DE JESUS AREVALO
bueno entonces he le decía que he el hallazgo de la
contraloría, sobre un lote ubicado si no estoy mal en
la zona de Melgar que tenia un avalúo de quinientos
millones de pesos ($500.000.000), y pues la
recomendación que hacia la contraloría era actualizar
ese avalúo, quisiera que también nos explicara sobre
eso, porque algo que debe ir a tono con las normas
internacionales de información financieras entre ello
mantener actualizadas a valor de mercado este tipo de
activos, no entiendo porque existes estos hallazgos,
quien es el responsable de esa gestión para mantener
actualizado, porque en consecuencia a eso no muestra
un estado financiero real de lo que debemos tener.
Tenía otras preguntas alrededor de su, de su plan de
desarrollo pero en síntesis lo que quiero decir es
que hay metas importantes como el mejoramiento de
vivienda, que son aparecen metas ejecutadas sin
recursos asignados, hay otra meta que es atender y
acompañar 13.500 familias en temas relacionados con
vivienda de interés social, cumplimientos he del 30,
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del 33 por ciento, vuelvo y lo repito lo dijo el
concejal TITO, lo dijo el concejal CARLOS PARRA, son
temas muy sensibles en, en una reactivación económica
y en una situación de crisis como la que ha dejado la
pandemia. Eso era entonces he mis interrogantes,
gracias he ingeniero por las respuestas que pueda
darnos y las que no particularmente los estados
financieros si estaríamos pendientes de eso, muchas
gracias.

PRESIDENTE he tiene la palabra el concejal CRISTHIAN
REYES, seguidamente el concejal NELSON MANTILLA.

INTERVENCION DEL H.C. CRISTHIAN REYES muchas gracias
Presidente, cordial saludo para usted y para todos
los compañeros en el día de hoy, para el ingeniero
ANDRES BARRAGÁN y todo su equipo de trabajo, para
todos los asistentes presentes al informe del
instituto de vivienda de Bucaramanga. He ingeniero
pues desafortunadamente como lo decía mi sucesora la
concejal MARINA, se viene viendo en las diferentes
instituciones modificaciones, cambios, YO creo que he
lo que no podemos es llegar es al riesgo de perder la
continuidad en los procesos, eso me preocupa de parte
de la administración en los últimos informes vemos
que prácticamente casi un 50 por ciento son nuevos,
pero de todas maneras no puede ser una excusa para
que vayamos a cumplir las metas del plan de
desarrollo.
Bucaramanga para mi concepto como concejal de la
ciudad tiene he una deuda en temas de vivienda de
interés social, me parece que en los siete años del
anterior gobierno y este que llevamos prácticamente
la cifra es muy mínima, casi que solo 400 viviendas
de ellas no se han entregado en su totalidad, un
proyecto de vivienda que anuncia la administración
que a mí me gustaría que usted le explicara al
concejo de la ciudad a la ciudadanía con mayor
detalle, como se va a efectuar este proyecto que se
anuncia en el Café Madrid. Aquí hablábamos concejal
PARRA de en el primer periodo de gobierno sobre esto,
esto ya era una muerte una crónica de una muerte
anunciada sobre lo que iba a pasar en Norte Club los
tiburones, hablamos de las piscinas, YO un día le
dije al ingeniero JUAN MANUEL sobre todas las
denuncias que usted está manifestando hoy, sobre toda
la administración y lo que se venía he se podría
presentar y pues definitivamente hicieron caso omiso
y hoy estamos viendo como los habitantes y los, las
personas que debían haberse beneficiadas están siendo
he victimas hoy de, de la incertidumbre, de falencias
en las matriculas he tanto de los servicios de agua,
de luz y la prestación de un servicio que debería en
un proyecto de vivienda tan pequeño porque para mi
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concepto es pequeño no estamos hablando de una
inmaculada, porque fueron mas de 1000 apartamentos,
mil soluciones de vivienda, para mi he Club tiburones
es un proyecto pequeño en un lapso de siete años.
Entonces una de mis mayores invitaciones primero me
gustaría que usted nos dijera al, al concejo de la
ciudad, o nos explicara he con mayor detalle como es
el proceso contractual frente a la constructora,
cuáles son las garantías que tiene el municipio
frente a un incumpliendo de ellos ante el proyecto,
si todavía los informes de interventor de
interventoría o de supervisión están he en proceso,
si ya fueron presentados de estas anomalías y
anomalías que hallazgos hay dentro de la ejecución de
este contrato, sino estoy mal el INVISBU hizo una
contratación con la constructora para este proyecto
de vivienda y pues deben haber unas reglas claras de
juego establecidas tanto en la Ley 80 y consiguientes
que se tiene que dar cumplimiento. Entonces me
gustaría que usted nos dijera si a la fecha de hoy
para su concepto, para el concepto de el INVISBU
ingeniero ANDRES he el constructor está cumpliendo, o
que falencias hay y como piensa el INVISBU hacer el
seguimiento y lo que hoy los ciudadanos nos están
diciendo, las personas que hemos escuchado el día de
hoy los habitantes de este sector con gran
preocupación.
Entonces esa es una de las preguntas puntuales, he
sobre el tema de la inmaculada también me gustaría
saber como va ese proceso respecto a las funciones
que tiene o la competencia que tiene el INVISBU he
frente a la problemática que tiene pues ya es de
conocimiento y lo hemos hablado acá en varios
debates.
También hay un tema de parcelas de Villas de San
Ignacio, donde hemos tenido varias reuniones que es
un asentamiento humano con mas de diez años de
posesión que ya definitivamente he debe entrar a un
proceso de legalización, pero el esta ubicado dentro
de un área de sesión de un terreno de propiedad del
INVISBU donde se, le he preguntado varias veces a
planeación si ya se pidieron los conceptos ha
ministerio de vivienda, estaban esperando un concepto
para que empiece este asentamiento a hacer los
procesos de legalización. Me uno también a las
palabras y a la preocupación de el compañero TITO
RANGEL lo decía que días frente a la personería sobre
el tema de las invasiones y de los picadores de
terrenos. YO creo ingeniero y voy a resumir voy a
concluir con eso que el municipio tiene que ser más
ambicioso, ya, ya es hora de aumentar esas metas del
tema aquí todos decimos que hay un déficit
habitacional, lo hay lo hay lo hay y creo que es el
momento de mirar como a través del gobierno nacional,
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podemos hacer un proyecto mas amplio y mirar también
como evitamos esa, esa invasión y esa venta de
terrenos que estamos viendo hoy en día donde no hay
estudios técnicos, donde definitivamente hay zonas de
alto riesgo, se invade y después los costos un minuto
más y termino los costos para legalizar los
asentamientos y para llevar los servicios públicos
son supremamente altos para el municipio, para los
impuestos del municipio y para también hasta los
ciudadanos, donde vemos que día a día los picadores
de terrenos compran un lote lo van parcelando sin
ninguna medida sin ningún procedimiento sin respetar
las normas básicas y pues, después entra el municipio
a mirar como soluciona cuando ya tenemos barrios
prácticamente ya conformados con más de quinientas
mil personas o familias.
Entonces el tema de mejoramiento de vivienda he
acompañándolo en ese reto que tiene para los 400, 400
mejoramientos para, para este año, como ponente del
proyecto y pues esperemos que la invitación es que
con su equipo de trabajo podamos dar mayores
resultados para esta próxima vigencia y miremos a
futuro de manera más grande, que tengamos unas metas
de, de vivienda de interés social, en este momento YO
creo que si miramos los ciudadanos de tener una, una
modalidad de poder hacerse a su casa sin pagar
arriendo con cuotas cómodas de parte del municipio,
de parte del gobierno nacional lo van agradecer
mucho, muchas gracias Presidente.

PRESIDENTE muchas gracias concejal CRISTHIAN, vamos a
dar un receso

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO Presidente pero
déjeme hablar.

SECRETARIA tercer llamado a lista…
MARINA DE JESÚS ARÉVALO DURAN. Presente.

LUIS EDUARDO ÁVILA CASTIBLANCO. Presente.

JAVIER AYALA MORENO. Presente.

LUISA FERNANDA BALLESTEROS CAÑIZALES. Presente

CARLOS ANDRÉS BAJARAS HERREÑO. Presente señora
secretaria.

JAIME ANDRÉS BELTRÁN MARTÍNEZ.

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA. Presente
Secretaria.
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FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA. Presente señora
secretaria.

ROBIN ANDERSON HERNÁNDEZ REYES. Presente señora
secretaria.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES. Presente secretaria.

LEONARDO MANCILLA ÁVILA. Presente.

NELSON MANTILLA BLANCO. Presente.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA. Presente.

EDISON FABIÁN OVIEDO PINZÓN.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS. Presente.

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS.

JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO.

CRISTIAN ANDRÉS REYES AGUILAR. Presente señora
secretaria.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANSINO. Presente.

Señor Presidente han respondido a lista 15 honorables
concejales por lo tanto hay quórum decisorio y de
liberatorio.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal NELSON
MANTILLA.

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA gracias
presidente saludar a los corporados presentes, he
doctor ANDRES director del instituto de vivienda del
municipio. Bueno hay algo que del informe que hemos
revisado.

PRESIDENTE acerque más el micrófono concejal NELSON
en

INTERVENCION DEL H.C. NELSON MANTILLA gracias
revisando el informe mi doctor digamos hay algo que
usted esta dando en el informe pues de un periodo que
no es el suyo, sin embargo quiero salirme algo del
contexto y tengo solo una pregunta que si quiero de
pronto quiero aquí a la plenaria he doctor ANDRES. El
ingeniero JUAN CARLOS CÁRDENAS hablo de un proyecto
de vivienda de 200 unidades de vivienda en el barrio
Café Madrid, entonces es importante quisiéramos saber
pues para la ciudadanía y del interés general,
saliéndome un poco del informe Presidente, si hay la
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posibilidad de que cuando usted ahorita nos responda
a las preguntas del informe de los diferentes
compañeros nos dé amplitud de ese tema, ósea hay
muchos interrogantes, curiosidades, he de ciudadanos
cual es la forma de acceder, que programas, he que
subsidios, entonces agradecerle eso para tener una
mejor información de ese proyecto, gracias
Presidente.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal LUIS FERNANDO
CASTAÑEDA.

INTERVENCION DEL H.C. LUIS FERNANDO CASTAÑEDA
Presidente muchas gracias, un saludo fraternal para
cada uno de los honorables concejales de la ciudad,
para la gloriosa policía nacional, igualmente para
los ciudadanos que están muy pendientes de la
plenaria, para el doctor ISRAEL ANDRES del instituto
de vivienda interés social de Bucaramanga y todo el
equipo de funcionarios también nuestro saludo, para
FABIAN OVIEDO que está muy pendiente siempre de toda
la plenaria. Presidente YO quiero hablar sobre unos
temas específicos muy importante para el tema que
estamos tratando en el día de hoy y es preguntarle
ingeniero ISRAEL ANDRES sobre el famoso proyecto 020
del 2021 del cual fuimos ponentes junto al honorable
concejal LUIS ÁVILA. Un proyecto de carácter social
en donde se autorizó al alcalde para transferir
mediante sesión a titulo gratuito la propiedad de
predios fiscales con mejoras durante mas de diez años
en propiedad de tantos ciudadanos que necesitan
definir ese título para poder obtener créditos y para
poder tener una vida digna. Este proyecto en su
momento conto con la aprobación no solo de la
comisión de hacienda, sino también de los 19
concejales de esta corporación y me parece muy
importante que se le haga seguimiento concejal LUIS
ÁVILA, al desarrollo del estos proyectos iniciativa
del alcalde y que efectivamente se busco en su
momento y fue la decisión de los dos ponentes de
brindar esa posibilidad a tantas familias que hoy no
tiene asegurada una vivienda y que durante muchos
años a través de las mejoras han venido he teniendo
en estos predios fiscales la posibilidad de una vida
digna. Sobre ese proyecto quisiera que hoy ingeniero
usted nos contara que ha pasado.
Igualmente, en el tema de vivienda, quiero
solicitarle señor director del instituto que nos
cuente como avanza un proyecto anhelado por tantos
funcionarios del orden municipal, de la Contraloría
de Bucaramanga, de la Personería y funcionarios del
concejo de esta ciudad, YO recuerdo que desde el
gobierno de LUIS FRANCISCO BOHÓRQUEZ poco más atrás,
los funcionarios de la administración han venido
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luchando para que haya voluntad política de parte de
los alcaldes y se pueda construir concejal LUIS ÁVILA
un proyecto de vivienda que beneficie a esos
funcionarios que hoy no tiene la posibilidad de
tenerla. Un lote que estaba focalizado aquí en la
calle 37 con carreras séptima y octava famosos lote
que llaman talleres ya estaba en propiedad del
INVISBU y de manera inexplicable el alcalde de
Bucaramanga solicito ese lote otra vez, es decir se
lo quito al INVISBU.
Hay una necesidad señor director muy sentida por
parte repito de los funcionarios de la alcaldía
municipal que no la tiene y también se pueden
beneficiar repito los funcionarios del Concejo y de
la Contraloría y de la Personería y YO si quiero hoy
alzar la voz señor director del INVISBU, para que
usted con su capacidad ayude a que exista esta
voluntad política de parte del alcalde, no la hemos
tenido en los alcaldes he durante muchos años y que
se pueda como en otros lugares de Colombia otras
alcaldías, entregarle esa vivienda digna con unos
subsidio importantes a los funcionarios del orden
municipal. YO le pido encarecidamente a usted que
este cargo que usted tiene hoy permita desentrabar y
permita acudir a esa voluntad política de la actual
administración, repito ahí hay un lote en la 37 con
séptima y octava y hay otros lotes importantes, se
necesita hacer gestión señor director para que
efectivamente podamos contar con este proyecto y que
nos cuente porque el alcalde solicito que le
devolvieran ese lote que ya lo tenía el INVISBU.
Hay un déficit enorme honorables concejales de
vivienda en Bucaramanga y creo que es uno de los
temas que empoderan a las administraciones porque son
temas muy sociales, YO recuerdo que en campaña uno de
los temas honorables concejales que más solicitaba la
gente era el tema de la vivienda y quiero aprovechar
la presencia del director del INVISBU, para que antes
de terminar este gobierno estamos a tiempo honorables
concejales, de que en equipo todos los 19 concejales
pidamos a la actual administración que se empiecen a
generar proyectos de interés social, tal y como esta
como está establecido desde hace 20 años porque el
instituto ya cumple 20 años de ser creado he y está
dentro de sus prioridades, y es buscar proyectos de
interés social de vivienda para los ciudadanos.
YO se que no hay tantas áreas de expansión urbana en
Bucaramanga, que no hay tierras, pero a través del
área metropolitana de Bucaramanga señor director que
es el ente articulador de los cuatros municipios
podemos acudir a unos proyectos de tipo
metropolitano, en donde los ciudadanos reciban por lo
menos esa posibilidad de tener proyectos importantes
de vivienda, porque según hablaba con el ministro
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MALAGÓN saliente de este gobierno, lo que pasa es que
en el área metropolitana han sido muy pocos los
proyectos de vivienda, solo Piedecuesta el alcalde
MARIO JOSÉ CARVAJAL pudo acceder a recursos
importantes para he construir vivienda en el
municipio de Piedecuesta que tiene unas áreas de
expansión muy grandes en el Valle de Monte Redondo,
en el Valle de Mensuly y Bucaramanga que no tiene
tantos lotes podría focalizar por ejemplo una
propuesta que vengo haciendo hace mucho rato y se la
hice al alcalde de Bucaramanga, es que la cárcel
modelo de Bucaramanga sea trasladada a otro lugar y
que ese lote de la cárcel modelo de Bucaramanga le
interesa al gobierno nacional se pueda construir una
ciudadela de apartamentos para beneficio de los
ciudadanos, falta señor director voluntad política YO
llamo la atención usted que también pertenece a esa
silla giratoria del municipio de Bucaramanga, para
que hoy que Dios y este alcalde le permiten ser
director empecemos a utilizar esas facultades que en
su momento entrego el concejo de Bucaramanga para que
busquemos proyectos grandes de interés social,
Bucaramanga también puede acceder a esos recursos del
orden nacional y esta en sus manos señor director del
INVISBU. YO termino señor Presidente abusando de su
generosidad en el tiempo pidiendo también
mejoramiento para la vivienda en los sectores
rurales, en esta campaña de congreso y en nuestra
campaña de concejo honorables concejales quienes
fuimos a los sectores rurales de Bucaramanga nos
dimos cuenta de la pobreza en que viven muchos de
nuestros campesinos, pero ese estado lamentable de
sus viviendas YO le pido señor director que se
generen que se viabilicen proyectos de mejoramiento
urbano rural para esos campesinos de nuestra ciudad
que los tenemos en absoluto abandono. Ahí esta el
instituto que en 20 años debe empezar a trabajar de
una manera mas intensa para darle soluciones y
respuestas a los mas necesitados.
Levanto la voz señor Presidente hoy en favor de los
campesinos de Bucaramanga que están viviendo de una
manera lamentable en viviendas realmente con una
construcción muy pobre, es el instituto señor
director y este gobierno el llamado a generar
proyectos importantes para que haya solución y elevar
la calidad de vida de nuestros habitantes del sector
rural de esos que tanto habla el concejal JAVIER
AYALA, que siempre defiende los campesinos, esos
campesinos necesitan JAVIER de este concejo y de este
gobierno porque la verdad es que están viviendo en
una situación lamentable nuestros campesinos de los
diferentes sectores de la ciudad.
Presidente hay muchos temas por tocar, pero YO estaré
muy pendiente de las respuestas del señor director
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del INVISBU al cual le damos la bienvenida que es la
primera vez que viene al concejo de Bucaramanga,
muchas gracias.

PRESIDENTE muchas gracias señor concejal LUIS
FERNANDO, tiene la palabra el concejal ROBIN
HERNÁNDEZ.

INTERVENCION DEL H.C JORGE RANGEL Presidente una
moción para registrar la asistencia de manera
presencial.

PRESIDENTE Se registra la asistencia de manera
presencial concejal JORGE RANGEL, ya lo había
registrado de manera virtual.

INTERVENCION DEL H.C. ROBIN HERNANDEZ gracias
Presidente un saludo especial a usted a la mesa
directiva, a al ingeniero ANDRES BARRAGÁN director
del instituto de vivienda y reforma urbana de
Bucaramanga INVIS, INVISBU, a todo su equipo de
trabajo. Primero que todo pues comentarle señor
Presidente, un instituto que realmente vale la pena,
un instituto que de alguna manera pues en los últimos
años he pues la gestión a nivel nacional ha sido un
poco corta, estábamos escuchando en usted ingeniero
pues todo lo que usted está avanzado a nivel
nacional, de verdad es importante volver a recuperar
este instituto y lo conozco de adentro porque lo
tengo que decir trabaje allá y vi en algún momento
todo lo que este instituto tuvo, todos esos proyectos
y estas soluciones de vivienda que se dieron a muchas
de las personas y que a hoy realmente está pendiente
y quisiera saber ingeniero cuantas solicitudes y
cuanto es lo pendiente lo pendiente en soluciones de
vivienda que hoy tiene Bucaramanga y sabemos que
usted está haciendo esta gestión y creemos que usted
va a traer recursos importantes para mejoramiento de
vivienda y además de eso como lo decía acá nuestro
querido concejal el CHUMY CASTAÑEDA, hay que buscar
proyectos que realmente vuelvan a darle esta gran he
construcción o para estas personas humildes estas
personas que de alguna manera fueron afectadas en la
hola invernal del 2005 y que a hoy esperan una
solución de vivienda.
Sabemos que se puede hacer y que hay que buscar y
trabajar con el gobierno nacional para que estos
recursos lleguen acá a Bucaramanga al área
metropolitana y que realmente estas viviendas de que
se utilizaron estos programas de BICI VIPA vuelvan a
estar acá en Bucaramanga.
Quisiéramos conocer si hay algún proyecto ahoritica
ingeniero en su mente o que este radicando, que este
he ya tramitando en el gobierno nacional para poder
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tener por lo menos algunas viviendas construidas en
esta, en esta administración.
De verdad que para mi es un placer siempre hablar con
mucha, con mucha cautela y mucho amor hacia este
instituto porque no se puede acabar, este es el
instituto de todos los Bumangueses las personas que
hoy anhelan tener su vivienda propia y sabemos que
usted al frente de esto podrá hacer una buena gestión
para esto. También importante lo que decía el
compañero CHUMY CASTAÑEDA desde creo que desde el
gobierno de LUIS FRANCISCO BOHORQUEZ se había
trabajado con varios lotes para proyectar una
vivienda digna para los empleados de la
administración y de todos sus descentralizados
inclusive concejal CHUMI se había pensado en el
parque este que hoy está el parque de los sueños en
la real de minas hay al lado de nevada, ese era un
lote propicio para eso se había Boca Pradera se había
pensado ahí una construcción después se pensó en el
donde está el taller municipal y ha hoy estos
proyectos nunca salió un proyecto a flote de eso y
estamos o los empleados están esperando esta, esta
gran oportunidad para poder tener una vivienda digna
para cada uno de ellos también pensar como lo ha
manifestado y que de alguna manera concejal JAVIER
AYALA ha estado pendiente de los campesinos el
mejoramiento de viviendas en toda la zona rural
importantísimo de verdad en esa zona todo lo que
tenga que ver con las comunas de alguna manera
olvidadas o que no han tenido tanta participación en
estos he auxilios de vivienda como son la comuna uno,
comuna 8, en todos casi todas comunas tenemos
viviendas donde realmente necesitamos que se
inviertan los recursos de los mejoramientos, comuna
uno, comuna 8, la comuna 11, la comuna 14, todas
estos, estas comunas pues tienen partes de alguna
manera muy, muy desmejoradas y que realmente
esperamos que usted las tenga en cuenta para esto,
verdad; pienso que usted es un profesional y su
equipo, es un equipo muy bueno como las personas que
trabajan allá de planta y muy pendiente que si hay un
proceso de restauración este, este instituto en lugar
de crecer o de he no crear cargos, por el contrario
se creen muchos cargos para que realmente se
fortalezcan este insti, este instituto creado tantas
viviendas a muchas personas pobres de Bucaramanga.
Muchas gracias señor Presidente y uno saludo especial
a todos los funcionarios allá en el instituto de
vivienda municipal de Bucaramanga.

PRESIDENTE tiene la palabra la concejal SILVIA

INTERVENCION DE LA H.C. SILVIA ha bueno gracias señor
Presidente por el uso de la palabra. Bueno YO
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Presidente es que tenía barra, tenía barra ahí en el
parqueadero, no tengo la culpa los carros señor
Presidente. Señor Presidente gracias por el uso de la
palabra y a mis compañeros por el silencio también.
Bueno he YO solamente quiero dejar mi posición con
respecto al tema del informe de gestión de hoy y de
lo que esta pasando no solamente en la ciudad si no
también acá en al concejo. Entonces si vamos a hablar
del gobierno y del no hacer cierto que tiene acá
protector y es que señor director acá el alcalde se
tomo por deporte que caca vez que alguien tiene que
venir a rendir informes pasa la silla giratoria y
entonces cambia de director y no hay quien le de las
respuestas a la ciudad.
Entonces desde luego las cambia por CPS, desde luego
no estoy desmeritando su gestión porque se que muy
probablemente lo puede hacer muy bien. Se y entiendo
que el informe que usted expone hoy es el informe del
saliente pues usted acaba de llegar y el segundo
protector que tiene acá el gobierno del no hacer y
que lo hacemos desde aquí desde el concejo es la que
preside hoy la mesa directiva que es el señor
Presidente que nos, nos ha cambiado la agenda tres
veces sin avisarnos o cuando ya estamos a punto de
sentarnos.
Se que el señor Presidente tiene autonomía, pero es
una autonomía que le esta dando la espalda a la
ciudad y por ende nos salpica a todos porque no la
ciudad dice somos unos indolentes con respecto al
debate de control de interior, contraloría y la
proposición número doce. Entonces en aras de dar
claridad meridiana y ya que muchos concejales hemos
preguntado por cómo es que llegan los concejales, los
directores a ocupar cargos tan importantes en la
administración he YO si mis unidades de apoyo se
encargaron de mostrarme la idoneidad que usted tiene
para ejercer cargos públicos, pero a mi me gusta
también que hablen de lo que no es tan agradable, me
compartía a JOSE una diapositiva que quiero la
compartamos hoy para que usted doctor ANDRES he nos
mencione a cerca del hallazgo que encontró la
Contraloría cuando sumarse en el año umm 2021, 29 de
noviembre de 2021 ministerio del deporte Coldeportes,
hay unos hallazgos ahí interesante nos hable de los
desagradable que no es que es ese tema, señor
Presidente por el uso de la palabra muchas gracias.
Ha JOSE compártame la imagen, ha ahí la está viendo
son unos hallazgos que en realidad digamos eso es
como lo desagradable que la contraloría le encuentre
a uno cosas que no en lo que uno se supone no es ser
idóneo y que desde luego se manejan los recursos del
municipio y aquí los concejales a parte de hacer el
control estamos muy expectantes del manejo que se le
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da al recurso. Señor Presidente por el uso de la
palabra muchas gracias.

PRESIDENTE concejal SILVIA a usted por el uso de la
palabra,

INTERVENCION DEL H.C CRISTIAN REYES Presidente para
una moción

PRESIDENTE quiero decirle que la, la agenda se ha
cambiado concejal, concejal SILVIA la agenda se ha
cambiado porque su compañero CRISTIAN REYES que
también es mi compañero hoy el tiene un quebranto de
salud y él quería hacer el debate de control político
presencial y esa fue la razón en solidaridad con YO
creo que para ponerme con y excúseme concejal
CRISTIAN que lo ponga en evidencia pero creo que eso
es la vida privada de cada concejal y entonces hoy
desde aquí aprovecho concejal para que desearle que
se recupere pronto, pero si la agenda se cambia no es
por capricho del Presidente, es porque algunos
citados o citantes a los debates o los citados de
informe de gestión piden por alguna circunstancia que
se haga eso, no es porque YO me siente a mirar como
cambio solamente para lo que usted dice concejal
defender a la administración. Y claro que soy un
concejal del partido verde, partido que se declaró de
gobierno concejal. He tiene la palabra el concejal
CRISTIAN REYES.

INTERVENCION DEL H.C. CIRSTIAN REYES gracias
Presidente si para hacer la aclaración sobre la
proposición número 12 le pedí a usted y a la mesa
directiva el favor de que se he postergara para poder
hacer una convocatoria mayor a, a las instituciones o
a las fundaciones que manejan el tema de discapacidad
y fuera de eso pues también con una virosis que he
tenido en los últimos días con el fin con el tema de
responsabilidad con mis compañeros, pues mande hacer
prueba COVID y estoy esperando resultados. Es eso,
pero no fue voluntad suya sino una petición que le
hice respetuosa y que usted en su gene, generosidad
he decidido apoyarla y cambiarla, muchas gracias
Presidente.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal FRANCISCO
GONZALES.

INTERVENCION DEL H.C. FRANSISCO GONZALES muchas
gracias señor presidente, saludar a todos los
compañeros en el día de hoy, también recuperar pedir
la pronta recuperación he del compañero CRISTIAN,
recordarle de paso también a los compañeros de la
comisión de hacienda que tenemos sesión a las siete
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de la noche del día de hoy. He señor Presidente YO
quisiera unirme a, a la solicitud que han hechos
varios compañeros en la tarde del día de hoy, y al
director obviamente del instituto de vivienda y es
que realmente he respetados he compañeros
funcionarios y ciudadanía en general, hoy el derecho
a la vivienda digna he en muchas ciudades, en muchas
regiones de nuestro país he se, se olvidó totalmente,
por años en Bucaramanga desafortunadamente he digamos
no vemos una propuesta ambiciosa, frente a este
derecho, que no solamente es un derecho al que
cualquier ciudadano o que cualquier habitante de
nuestro país he tiene como propósito de vida
desafortunadamente porque hoy vemos como muchas
familias o como muchas personas desafortunadamente
reitero tiene que pasar toda una vida en muchas
ocasiones para poder tener una vivienda propia, he y
se ha olvido que este es un derecho del orden
constitucional que lo contempla claramente el
articul0 51 no solamente el derecho que tiene un
ciudadano por si sino que además es un deber de los
órganos del estado promover precisamente que se
generen estos programas entonces me uno a ese llamado
a la, al señor director para que busquemos la forma
con el gobierno nacional de tener un paquete
ambicioso un paquete he responsable he que permita he
que el próximo Presidente de la Republica se le
puede pelear hoy con esa bancada que fue elegida de
varios Santandereanos en el Senado de la República y
de la Cámara para que se pueda traer a Santander he
esos recursos que tanto necesitan hoy tantas familias
que solo reciben un salario mínimo o dos salarios
mínimos y que aun así no les alcanza no se les
permite o no le es viable financieramente acceder a
una vivienda, también en la tarde de hoy ese llamado
a mirar como en el campo nosotros podemos apoyar he
la construcción sea de vivienda nueva o de
mejoramientos de viviendas como lo decían los
concejales que me antecedieron pero hoy quiero
retomar una idea que surge de algunos concejales
puntualmente que ya hemos tratado este tema con
anterioridad y es que Bucaramanga y el área
metropolitana deben avanzar a al consecución en un
hecho metropolitano hago ese llamado al compañero
CRISTIAN para que desde el área metropolitana se
puede liderar de verdad la búsqueda de la
consolidación reitero de un hecho metropolitano de la
vivienda que permita entre todos los municipios
porque nosotros tenemos problemas claramente he con
el tema de las zonas o de los terrenos para construir
vivienda de interés social pero si todos buscamos
como área metropolitana organizarnos vamos a poder
alcanzar he unos objetivos he ambicioso e importantes
y que repercutan en el mejoramiento y la calidad de
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vida especialmente en vivienda digna de muchos de
nuestros habitantes entonces si mi invitación a
buscar de forma seria esa posibilidad de consolidar
el tema de hecho metropolitano de la vivienda para
toda el área metropolitana y claro que este es el
momento señor director para pensar en ese hecho
metropolitano como ordenamos en este importante año
el centro de la ciudad con la con lo que se viene
estudio del plan de ordenamiento territorial, porque
debemos buscar como el centro de nuestra ciudad de
Bucaramanga se puede potencializar para la
construcción de apartamentos he qué, que puedan
llegar a muchas familias que hoy no tienen una
vivienda propia y que de una u otra manera pueden
también ayudar a mejorar las condiciones de
seguridad en zonas que son absolutamente complejas y
neurálgicas especialmente la carrera quince hacia
abajo y bueno y en sus alrededores en nuestro centro
y, y esto va a permitir ordenar la ciudad reitero
contribuir a la falta de vivienda y desde luego he
mejorar las condiciones de seguridad. Señor
Presidente esa era mi intervención, les agradezco a
ustedes por escucharme he y a usted por el uso de la
palabra.

PRESIDENTE tiene la palabra el concejal FABIAN
OVIEDO.

INTERVENCION DEL H.C. FABIAN OVIEDO gracias
Presidente le agradezco la próxima vez no dejarme
después del concejal FRANCISCO porque queda uno sin
ideas Presidente.
Bueno Presidente vuelve y juega lo que mucho hemos
dicho aquí en el concejo de esta ciudad varios
compañeros que iniciamos este periodo, no hemos
cambiado la forma de presentar los informes con el
fin de hacer un análisis crítico objetivo si, acá YO
veo que la portada del informe de gestión del INVISBU
es que atendieron 3183 personas en jornadas del
INVISBU con los ciudadanos, saber cual es el
verdadero efecto o impacto positivo hacia la
ciudadanía en estas 3183 personas, o simplemente
estamos poniendo el número de las que han atendido en
las ferias institucionales sí, pero realmente no se
tiene nada de fondo en cada una de esa atención
personalizada al ciudadano.
Ahí ya lo han mencionado también compañeros
anteriormente varias denuncias con respecto al Club
de tiburones sí, ahí hay que preguntarle a usted
señor director cuando usted se les va a poner serios,
cuando se les va ajustar los pantalones a esos
contratistas que les ha quedado mal, denos fecha,
denos día, denos hora, donde ya no van a seguir
tomando el pelo a los ciudadanos estos contratistas.
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400 mejoramientos tengo entendido que se gestionaron
del instituto de vivienda para Bucaramanga y la idea
o que se van a gestionar en los 400 años de
Bucaramanga, cuando se van a licitar, cuando se van a
licitar, creo que ya se, se hizo una licitación y
salió desierta, entonces cuando se va a colgar
nuevamente a página estos 400 mejoramientos de
vivienda y como se distribuyeron, de que manera usted
hizo la distribución si fueron de estratos uno, dos y
tres, o como están distribuidos estos subsidios de
vivienda y estos mejoramientos, para también saber
que no haya existido ahí ningún subsidio he
preferencial o amañado en la escogencia del mismo.
He saber señor director cuales son las gestiones del
gobierno nacional que se están adelantando porque lo
que YO veo a hoy es que han sido muy mediocres las
gestiones con el gobierno nacional pienso que el
instituto de vivienda debía, debería ser mucho mas
fuerte en la gestión ya que dependen solo de eso,
porque si nosotros no vemos que traigan beneficio de
vivienda a los ciudadanos, si no vemos que este
instituto de vivienda le aporte a la disminución del
déficit habitacional de Bucaramanga con algunas
acciones específicas en un plan de acción contenido
en es objetivo, pues YO creería que el instituto de
vivienda no debe hacer más que un parasito para la
administración municipal, porque estamos hablando que
el solo presupuesto se acerca a los cinco mil
millones de pesos ($5.000.000.000), más tres mil
($3.000.oo) tengo entendido si no me equivoco en
estas cifras que se le adicionaron al instituto de
vivienda si y tiene unos gastos de funcionamiento
cerca de cuatro mil quinientos ($4.500.oo), entonces
nosotros como municipio para que le metemos cuatro
mil quinientos millones de pesos ($4.500.000.000) a
un instituto que al final está o no está haciendo,
porque YO lo que veo es que las gestiones de gobierno
nacional son nulas y no se ve construcción de
edificios ni de mejoramientos donde sea una cifra
considerable, preferiblemente es acabar el instituto
de vivienda y coger esos 400 mejoramientos que los
contrate la alcaldía que no se gastarán si no los
tres mil, los cuatro mil millones de pesos
($4.000.000.000) que valgan los mismos con la misma
con el mismo personal que tiene la alcaldía hoy
funcionando por ejemplo una secretaria de
infraestructura, porque es que no entiendo la razón
para que un instituto de vivienda si no estamos
generando vivienda, sino le estamos apostando a
disminuir el déficit habitacional que existe en la
ciudad.
Acá hay un total de mejoramientos ha realizar que son
127, habla de unos barrios beneficiados que Granada y
quedaron seleccionados esos 7 Rincón de la Paz 34,
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Villa Mercedes 50, Altos del Kennedy 36, ahí también
lo mismo he señor director como seleccionan los
beneficiarios de estos mejoramientos de vivienda y
bajo que criterios de selección, es una inversión
cercana a los mil cuatrocientos cincuenta y un
millones de pesos ($1.451.000.000).
Acá hay un convenio también de casa digna vida digna,
de una inversión de tres mil millones de pesos
($3.000.000.000), que está en obra 42 y apenas se han
entregado 18, pues este informe sabemos que están
desactualizados cuantos a hoy he ya ha incrementado
por encima de, de esos 18.
He acá en los avances de la obra del Norte Club
Tiburones se han entregado 100 apartamentos y si
esperan por entregar 20, eso era a la fecha del corte
del informe si y que en ese informe nos decía usted
que el 20 de enero de 2022 se tenían proyectados
entregar 20 apartamentos, saber si ya a la fecha
fueron entregados esos apartamentos sí.
Eso es señor director siempre y cuando no nos
pongamos en la tarea de generar vivienda de generar
renovaciones urbanas, de buscar predios que sirvan
para la proyección futura en la vivienda de la ciudad
de Bucaramanga y empezar a hacer planes parciales por
incitativa de usted que se pueda comprar ese predio y
el municipio pueda gestionar recursos, saber que va
a pasar con la, con la renovación urbana de Chapinero
que eso quedo en ceros, para mi el instituto de
vivienda a hoy será un parasito de la administración
no le esta quitando sino plata, eso es lo que
representando hoy el instituto de vivienda de
Bucaramanga, que pena por decirlo así crudamente pero
ese es mi análisis frente a lo que YO veo hoy porque
no está sirviendo absolutamente para nada he señor
Presidente, muchas gracias.

PRESIDENTE a usted he concejal FABIAN OVIEDO, vamos a
darle el uso de la palabra al señor director del
instituto de vivienda urbana para que conteste las
preguntas de los concejales ingeniero ISRAEL, las que
usted considere que debe contestar por escrito he lo
contesta a través del concejo de la secretaria en los
tiempos dispuestos y las que usted considere que debe
responder hoy tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION INGENIERO ISRAEL ANDRES BARRAGAN gracias
señor Presidente, he a todos los honorables
concejales por todas esas observaciones que son muy
importantes, muy valiosas porque pues precisamente
dan he la intención obviamente de lo que debo hacer
como gestión, por supuesto que no, no es haciendo
ninguna salvedad al respecto ni más faltaba,
efectivamente hemos trabajado dese mi inclusión como
director con mi equipo de trabajo y plantear algunos
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proyectos importantes que generan una dinámica
diferente justamente al, al instituto para que se
evite o por lo menos se dé la he intención obviamente
del alcance que debe tener el instituto he como el
señor concejal OVIEDO lo indica pues obviamente
eliminar la palabra he parasito, obviamente significa
ser gestión y movilizar mucho mas los recursos y
atraer recursos de la nación.
YO quiero de señor Presidente he indicar por supuesto
que habrán algunos he asuntos importantes que deberán
entregarse puntualmente, ya el equipo de trabajo
tiene he especial énfasis en cada uno de los, de los
análisis que los señores concejales han hecho, para
poder entregar la información por supuesto de manera
detallada y entregarla por supuesto en los términos
he debidos para que puedan ser analizados tambien por
los honorables concejales y por supuesto mejorar las
presentaciones he con respecto a lo que deben ser ese
informe de gestión especialmente de este trimestre
que, que terminamos en estos momentos en donde se va
a ver obviamente de pronto ese cambio estratégico
como lo estamos manejando.
Pero quiero empezar entonces de señor concejal de ser
honorables concejales por algo importante la
honorable concejal SILVIA hacia un énfasis con
respecto a un hallazgo de la Contraloría cuando
oficie como he supervisor en el Inder Santander por
eso ahí hablan de recursos del orden nacional.
YO ahí quiero detenerme un poquito para mencionar lo
siguiente que de repente no lo, no lo mencione he al
inicio de la, de la sesión y mi presentación, pero si
es importante de pronto que conozcan un poco más las
gestiones y la hoja de vida que me representa y de
alguna manera pues por las he ubicaciones que he
tenido y la oportunidad que he tenido en la vida de
afrontar algunos proyectos importantes.
YO me gradué o soy de provincia, soy de la provincia
de Vélez del municipio de Bolívar Santander, nací en
el año de 1980, ahí tuve una formación pública, fui
he, he graduado de un colegio público de esa ciudad,
posteriormente me desplace a Bucaramanga he
espacialmente o mejor a Floridablanca en donde hice
digamos mi vida profesional allí me inscribí o mi
madre tuvo la posibilidad de inscribirme como he como
estudiante de la Universidad Pontificia Bolivariana
no por el hecho de ser la Pontifica Bolivariana
significa que para ese momento como mi madre como
docente habían algunas facultades algunas
posibilidades en la misma universidad de dar un menor
valor pues digamos a este estudio y digamos que de
esa manera pude salir de esa universidad pública.
He a partir de ahí pues mi vida empezó a dar una,
unas series de oportunidades en la parte pública,
pude ingresar a la fiscalía general de nación allí
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estuve trabajando cerca de año y medio como
investigador criminalístico entonces tengo digamos
algo de experiencia en lo que tiene que ver en el
estado con, con esa situación.
Posteriormente entre a la gobernación de Santander
como una CPS, estuve ahí trabajando algún par de años
con el doctor HORACIO SERPA, en su momento cuando fue
gobernador posteriormente pude ingresar o estar como
jefe de oficina asesora de planeación he como jefe de
la oficina de planeación del municipio de
Floridablanca por un par de años también. Estuve ahí
trabajando también por otros intereses particulares
desde el punto de vista de lo que significa
Floridablanca dentro del contexto metropolitano
entonces tengo alguna experiencia como secretario de
planeación de esa municipalidad.
Posteriormente nuevamente volví a la gobernación de
Santander a ejercer mis labores como supervisor de
algunos proyectos también y a trabajar he en lo que
me interesa a mi pues que es la infraestructura y
todo lo que tiene que ver con estrategia de
proyectos.
He a partir de ahí pues pude también ingresar al, al
instituto de deportes de Inder Santander y de
Santander como asesor de proyectos y pues ahí se
generan una serie de proyectos importantes del orden
nacional hay vinieron recursos del departamento,
recurso de la nación a través de Coldeportes y en ese
proyecto específicamente que la honorable concejal
SILVIA menciona pues fui supervisor lo que, lo que
la contraloría está diciendo ahí es que efectivamente
hay unos hallazgos que debieron ser responsables, YO
como, como supervisor por supuesto responsable de esa
inversión, pero lo que la contraloría está diciendo
en la investigación es que se previeron todos los
recursos y que la obra se ejecutó y que finalmente se
entregó, esa es una investigación que existió y que
por supuesto está en, en revisión constante es un
proceso que lleva como son recursos de la nación por
supuesto la contraloría debe hacer investigación y
debe hacer seguimiento puntual.
YO no estoy en Inder Santander desde el año 2018 pero
por supuesto que uno queda con esa investigación y
pendiente obviamente de toda la información que, que
revista pues todo ese proyecto y digamos que eso es
como, como una forma de, de decir porque aparece mi
nombre ahí en esa investigación es normal cuando uno
está como funcionario público y en especialmente en
cargos directivos, o en cargos que tenga que ver con
recursos públicos por supuesto estar disponible para
las investigaciones he digamos que es un tema
recurrente en mi vida, no es ajeno digamos el tema de
investigaciones, pero no he sido sancionado en ningún
momento y por eso he pude acceder a estos cargos.
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Después del Inder Santander también estuve como
director de proyectos de la gobernación ahí se
formularon proyectos importantes se gestionó recursos
con la nación también he de manera importante y ahí
se ejecutaron una serie de proyectos bastante
ambiciosos para el departamento que están en
ejecución en el momento.
Después de esa gestión ingrese como secretario de
infraestructura en el municipio de Piedecuesta
también en otro municipio del área metropolitana que
ha tenido también injerencia digamos en temas de
desarrollo ahí se formularon se gestionaron una serie
de proyectos que al final pues están en ejecución en
ese momento. Llegando o estando en ese proceso me
llega el nombramiento de, de la comisión nacional del
servicio civil, por que durante toda mi vida he
presentado concursos en diferentes escenarios y me
dieron la posibilidad o se me dio la posibilidad de
ocupar el primer puesto en ese proceso he mejor de
estar vinculado en eses proceso y decidí que debería
estar en Bucaramanga no había estado en Bucaramanga
nunca trabajando ni como CPS ni como funcionario y
entonces ingrese a la carrera civil, al servicio
civil he y me nombraron funcionario de planta y
estando en ese proceso de funcionario de planta por
esa experiencia de la que estamos hablando pues muy
seguramente el señor alcalde que en el conocimiento
que tiene de toda esta información pues YO postule
mi nombre para que me tuvieran en cuenta como
director de, del instituto de vivienda de interés
social y reforma urbana o en cualquier otro cargo que
mi perfil tuviera tener una buena aceptación y creo
que eso fue lo que sucedió al final por eso hoy en
día soy el director del instituto y muy seguramente
habrán he muchas otras oportunidades y ojala he la
vida me siga premiando con esas oportunidades.
Solamente para mencionar esto doctora he SILVIA
honorable concejal pues en estos avatares pues de la
vida de estar como funcionario público pues uno está
expuesto por supuesto más que expuesto esta uno
consistente de que hay que hacer las investigaciones
y como funcionario público que hacerlas resolverlas
he y estar pendientes por supuesto para que no vaya a
suceder ninguna anomalía en ese sentido.
Lo que concluyo al final es que hay una posibilidad
por supuesto de trabajar que es mi condición y la
condición obviamente como funcionario público es
estar siempre dispuesto a que las investigaciones se
lleven a término, bueno eso para cerrar ese, ese
capítulo.
Las umm YO quisiera pues dar algunas observaciones al
respecto he puntuales todas se centran básicamente en
el Club umm Tiburones dos, ahí hay una situación con
este proyecto este proyecto en, en todas las
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intervenciones por supuesto los honorables concejales
se hablan de cuál es, el del sentido de ese proyecto
o cual es la dinámica que se puede, que podemos hacer
nosotros como instituto para poder entrar en cintura
este proyecto. Lamentablemente este proyecto,
lamentablemente ese proyecto fue concebido de una
manera en donde la administración en este caso el
instituto pues no tiene unas pólizas es decir no hay
una pólizas que garanticen ese proyecto como tal
porque es un socio estratégico y no se garantizaron a
través de pólizas, que estamos haciendo nosotros, un
plan de acción jurídicamente hablando para poder
establecer cual ha sido el avance de ese proyecto
cuales han sido las demoras y a través de qué
mecanismos seria específicamente a través de la
supervisión del proyecto para poder generar el
análisis de si hay incumpliendo o no, hemos hecho
varias reuniones con el contratista particularmente
en mi caso como director del instituto nos hemos
reunido en varias ocasiones y hay un plan de trabajo
de ellos con unos compromisos establecidos,
establecidos desde el punto de vista de la entrega
final hacia 2022 de la entrega de los 180
mejoramientos finales para poder completar el
proyecto, hoy el proyecto lleva un avance del 40 por
ciento efectivamente no hay avance en obra porque
ellos están haciendo unos rediseños de en su momento
cuando lo mencione en la presentación hay unas obras
que se contrataron por parte del instituto y que
ellos deben ajustar ese proyecto a esas obras y eso
es digamos que ha sido como la demora en la
estructuración del proyecto. Sin embargo, YO confío
pues en que, en que ese proyecto he tenga a buen
término porque justamente el contratista pues se ha
comprometido a hacerlo, claro hay unas situaciones
con particulares, con cada uno de los habitantes del
sector que hay que mantener y por supuesto en esa
tarea estamos nosotros de revisar he, he puntualmente
cada uno de los casos. Ya nosotros en año anterior
este mes anterior perdón hicimos una entrega que ya
venía programada desde el año, desde el año anterior,
una entrega de esas áreas he de recreación, es decir
nosotros entregamos ese proyecto al DADEP para que el
DADEP porque son obras obviamente que se han
terminado, son obras que se ejecutaron y son obras
que se deben entregar, entonces en este caso en DADEP
para que el DADEP a través de su administración
pueda también cedérsela al instituto INDERBU para que
he todas estas obras obviamente que tiene que ver
con, con recreación puedan ser administradas por esta
entidad. Esa ya lo hicimos, es decir ya no pertenece
como tal en este momento al instituto de vivienda, he
al INVISBU no le corresponde digamos esa
administración pero no estamos dejando desamparando



CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES

Versión: 02
Fecha:

JULIO DE
2017

Código:
CPOL-FT-01 Serie: Página 49

de 55

he esa actuación, sino que la estamos acompañando
justamente con el gobierno, las reuniones han sido
continuas para poder manejar ese, ese proyecto.
He se preguntaban si, si cual es la inversión o
cuales son si esos proyectos se entregan
escriturados, efectivamente la estructuración del
proyecto como tal contempla he hacer la
construcciones de esas viviendas y a través del
proceso de selección de subido se les entrega
finalmente a los contratos a las personas residentes
en el sector se les va a entregar escriturada ese
proyecto como tal.
He también se hablaba bastante del tema de casa, casa
digna vida digna como una estrategia del gobierno
nacional, efectivamente el gobierno municipal he la
estrategia que está utilizando digamos en estos
momentos es la postulación del municipio
constantemente al proyecto casa digan vida digna de
ahí ha salido una estructuración de un proyecto que
está en ejecución en el momento y que terminara hacia
el mes de diciembre hacia el mes de mayo perdón en
donde se ejecutan cien 234 mejoramientos 243
mejoramientos de vivienda del municipio y la
estructuración consiste en definir cuales barrios son
los que cuales barrios o cuales son los sectores son
los que se postulan a la nación cuales han sido el
criterio y eso criterio funciona tanto para la
selección de los barrios como para la selección de
los he de los beneficiarios. La selección hace
básicamente énfasis en que se prioriza por ejemplo
los barrios que tengan un índice he de pobreza
digamos o un índice de ineficiencia puede ser el
tema de vida digna de calidad de, calidad de vivienda
y pues obviamente ahí se proyecta que, que cuáles son
los barrios que se pueden escoger. En este caso se
escogieron estos barrios que están hacia el sur
Cristal bajo, Cristal alto, porque entre otras en el
año 2019 fueron barrios que he recientemente se he
legalizaron y por supuesto digamos con ese criterio
el gobierno nacional también le da un mayor puntaje y
exige por supuesto que he se dé un mejor, una mejor
condición para estas, para estas habitaciones pues
para este mejoramiento.
Eso es un proyecto que pide del gobierno municipal
una cofinanciación en este caso se cofinanciaron mil
quinientos millones de pesos ($1.500.000.000) y el
gobierno nacional a través del ministerio con
recursos del banco mundial ejecutan mil quinientos
millones de pesos ($1.500.000.000), más que al final
son tres mil que les dan en, en termino para poder
ejecutar este proyecto.
A la fecha de hoy y el avance he van 190 viviendas he
ya terminadas y esperamos obviamente las otras tantas
entregadas hacia final de noviembre hacia final del
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mes de abril principios de mayo es la ejecución que
se está haciendo al respecto
He había otra, otra observación importante ha bueno
el tema de Café, Café Madrid es un tema también
bastante importante, el año anterior efectivamente se
hizo un proyecto de acuerdo o un acuerdo municipal en
donde se le se transfiera, se le transfiere al
instituto de vivienda el lote de Café Madrid,
nosotros lo que hicimos ahí fue básicamente
estructurar un proyecto a nivel de, el lote con 1100º
metros cuadrados poderlo he buscar por supuesto un
agente externo en este caso un aliado para que pueda
construir esas viviendas, sacamos la licitación en el
mes de febrero y está en este momento se presentaron
23 oferentes he o interesados mejor pero de esos
solamente uno entre la oferta estamos en la
evaluación de la oferta esperamos tener resultado de
ese proceso hacia la siguiente semana de abril para
poder determinar exactamente cuáles fueron las
condiciones que entrego ese proceso y finalmente
determinar cuál es el informe de evaluación de ese
proyecto para poder construir esas 200 viviendas
Cual es el objetivo de ese proyecto, el objetivo de
ese proyecto es conseguir un aliado del municipio
pone el lote el aliado diseña, construye,
comercializa y pero pues vende final a través de los
diferentes subsidios que el estado he otorga, los
subsidios van encaminados si tiene caja de
compensación familiar, si tiene he ahorro programado
por ejemplo y al final es un cierre con el banco para
poder tener en cuenta ese, ese proyecto.
He en esa, en esa estructuración estamos esperamos
tener ya razón al respecto que pasa con ese proyecto
de vivienda y en ese mismo sentido también está el
proyecto he que también mencionaba varios concejales
con respecto al tema de talleres al lote de talleres,
ese lote de talleres por supuesto que cuando llegue a
la administración, cuando llegue a la dirección
pregunte exactamente en qué estado estaba ese
proyecto, ese proyecto he se había formulado una, una
iniciativa por supuesto y hay un acuerdo municipal al
respecto en donde determina que ese lote debe
ejecutarse a través de vivienda de interés social, y
debe estar enfocado, a la administración o a los
empleados de la administración del concejo, de la
contraloría y de he la alcaldía municipal y todos los
entes digamos alrededor de, de la administración, que
sucede con este lote especialmente, hay una condición
resolutoria y eso es lo que estamos evaluando
jurídicamente y por eso el honorable concejal he
CASTAÑEDA hacía referencia a porque el concejal LUIS
FERNANDO CASTAÑEDA hacía referencia de porque se
había solicitado por parte de la alcaldía la
devolución estamos en esa revisión jurídica porque
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hay una condición resolutoria que este mismo concejo
determino en ese acuerdo municipal si no estoy mal de
2014-2015 en donde determinaba que si no se ejecutaba
en los siguientes dos o tres años no me acuerdo
ahorita la cifra exacta o el año exacto debería
devolverse nuevamente a la administración municipal
ese predio.
Que estamos tratando de hacer con la administración
municipal pues efectivamente revisando esa
trazabilidad jurídica pero adicionalmente a eso
proponiendo que ese, ese lote que tenía un fin
específico en su momento que era de ejecutar vivienda
pues que no pierda ese fin y que finalmente se pueda
construir.
He soluciones para eso pues hacerlo a través de un
convenio en ese momento estamos suspendidos de
convenios administrativos pero una vez podamos
superar el tema de ley de garantías pues podemos
revisar específicamente para que cumpla su fin, pero
no puede ser tampoco digamos en el tiempo demorarse
tiene que dar una estructuración del proyecto tiene
que haber una solución desde el punto de vista cómo
se maneja YO he solicitado o he planteado en varias
ocasiones que eso se haga a través de una fiducia en
la medida que se garantice el recurso en este caso el
suelo y a través de la estructuración de esa fiducia
poder efectivamente ejecutarlo he con un contratista
que pueda ejecutar también vender, diseñar y al
finalmente entregar los, los proyectos en esa misma
medida pues estamos trabajando en ese, en ese
proyecto.
He proyectos a nivel de gestión nacional si
efectivamente hay, hay varias he condicionantes con
esos proyectos realmente pues en este momento hay un
cambio por supuesto un cambio de gobierno nacional
pero nuestra gestión mejor lo que debo hacer pues lo
que estamos haciendo es radicando proyectos a nivel
nacional y a nivel he departamental he especialmente
hay un recurso importante a nivel de banco mundial
ahí nosotros tenemos una buena noticia para el
municipio participamos en una convocatoria desde el
año anterior en donde ayer hoy mejor nos entregaron
una buena noticia con respecto a que Bucaramanga
quedo priorizado dentro de 10 de 30 municipios quedo
priorizado dentro de los 10 que van a asignarse los
recursos para mejoramiento de vivienda rural he
nosotros participamos en esa convocatoria y estamos
he postulando o postulamos 230 mejoramientos de
vivienda y esa fue la indicación que se dio en su
momento por valor de cinco mil millones de pesos
($5.000.000.000), que vienen del banco mundial y que
son ejecutado directamente por la nación.
Como funcionan esas postulaciones y cómo funciona la
selección de, de esas personas hay una base de datos
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a nivel nacional de personas de los corregimientos 1,
2, y 3 en donde el municipio lo que hace es postular
esas, esa familias o mejor la nación envía esa
relación de personas, nosotros hacemos las visitas
correspondientes para determinar si esas personas aun
existen y viven en el sector y si no tienen alguna
otra condición especifica se reenvía es información a
la nación y la nación la que hace es un cruce de base
de datos que están ubicados en el SISBEN que no
hayan tenido he otras propiedades o que no hayan
tenido subsidios en el pasado que, que contiene o que
tengan una condición especifica dentro de los dentro
de la he dentro de los beneficios que pueda tener el
estado familias en acción he el adulto mayor bueno
digamos toda la estructuración del estado y al final
ellos remiten al municipio una resolución diciendo ha
sido esta persona ha sido beneficiada con un subsidio
por tanto, tanto dinero eso digamos de esa manera
funciona Casa digna vida digna de esa manera funciona
también esta formulación de proyectos de viviendas
resiliente en el municipio pero la buena noticia hoy
para el municipio es que la nación tuvo en cuenta al
municipio de Bucaramanga le asigno 230 mejoramiento
de vivienda, sin embargo esta resolución saldrá hasta
he la próxima semana el 8 de abril porque hubo cambio
obviamente de ministro y ellos están revisando todo
el tema de la estructuración pero ya tenemos por lo
menos esa buena noticia al respecto de, de esas
viviendas.
He de esa manera pues hemos estado haciendo gestión
con el gobierno nacional también, tratando de
matricular más proyectos de hacer más gestión para
que existan recursos y ahí específicamente hablaban
se hablaba también en, en esta reunión en esta
situación sobre el tema de mejoramiento legal de
barrios, eso es un proyecto importante también que
está en la comuna 1 y 2 es un proyecto que se está
postulando también de la misma manera con recursos
del banco mundial por ocho mil millones de pesos
($8.000.000.000), está en estudio y por supuesto que
va a entrar a estructuración de la nación obviamente
lo va a manejar desde su punto de vista y es la
gestión que nosotros estamos haciendo para que ese
recurso no se pierda y que finalmente se pueda
ejecutar; tenemos una limitación por supuesto del
tiempo de cambio de gobierno pero en la medida que
esos recursos he se apalanquen con recurso de
gobierno del banca mundial el gobierno nacional
tendrá que ejecutarlos; la opción es estos momentos
es hacer gestión para que quede Bucaramanga
priorizada dentro de esa asignación de recursos.
He otro asunto importante es la operación urbano
estratégica también me pareció bastante importante
mencionarlo ese el concejal, el honorable concejal
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PARRA, CARLOS PARRA hacía referencia sobre el tema
del papel que juega CAMACOL por CAMACOL es una
entidad que asesora digamos en estos cosos y he en
este caso específico al instituto se hizo un convenio
tripartito entre Planeación, INVISBU y CAMACOL donde
se pusieron recursos y se estructuro y se dio digamos
he, he un estudio de cuales operaciones súper
estratégicas podrían ser importantes ya están
definidas en el plan de ordenamiento territorial son
8 operaciones urbano estratégicas de esas se
priorizaron dos que es San Rafael y he el Centro como
próximas como, como las más rápidas que se puedan
ejecutar; que viene ahora pues ya terminado ese
convenio tiene que hacerse la formulación justamente
de la operación urbana estratégica, este convenio
solamente determinaba el estudio de todas las
operación, cuál era la que podría ser más rápida en
ejecución porque pues aquí la idea también es tratar
de avanzar en las operaciones urbano estratégicas que
sean más rápidas y que sean he mejor concebibles en
el tiempo por tamaño, por definición de, de
desarrollo, en que consiste eso pues cuando las
operaciones urbano estratégicas están muy segregadas
es decir que hay demasiados predios pues es muy
difícil entrar como municipio por ejemplo declarar
una utilidad pública por ejemplo en algún sector o
determinar la compra de lotes cuando está demasiado
fraccionado pues es más difícil negociar con 10
propietarios o con un solo propietario hay en ese
sentido es donde se identifica la operación urbano
estratégica y la asesoría que da CAMACOL porque nos
dio CAMACOL a través de ese convenio y lo que nos
corresponde ahora como instituto es desarrollar esa
formulación de la operaciones urbano estratégica para
poder en el tiempo una operación puede demorarse un
tiempo determinado he de manera importante pues en el
tiempo pero si podemos ejecutar por ejemplo la
operación de San Rafael que es una operación en donde
hay he predios bastantes grandes y determinadas he
umm proporciones y de muy pocas personas, es decir
esos lotes no están tan segregados que eventualmente
podrían ser mucho más fácil la negociación de predios
para poder ejecutar ahí hay una oportunidad
importante para el instituto, el instituto pues por
supuesto que depende de esas transferencias del orden
municipal pero si esa operación urbano estratégica
con la estructuración que se requiere hacer
Con la visión general de lo que debe ser el instituto
en términos de reforma urbana eso no está por ejemplo
en el plan de desarrollo en el plan de desarrollo el
instituto vamos a ver tiene 5 he, he metas pero no
deja nada a mejoramiento legal de barrios no deja
nada digamos en términos generales de la operación
urbano estratégica pero ahí hay una oportunidad de
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incluso de consecución de recursos el instituto debe
convertirse en un generador de proyectos, debe
convertirse en un estructurador de proyectos y no
dejar que el privado por su puesto va hacer
importante la estructuración al final en esa
ejecución probablemente pero es el instituto quien
debe liderar esta estructuración de sus proyectos en
la operación urbano estratégica eso está desarrollado
en el plan de ordenamiento territorial y por supuesto
es una estrategia y es una decisión una visión que
hemos tenido a través de grupo de trabajo en donde el
instituto debe convertirse lo debe tenerse esa
potencialidad para poder vender incluso sus proyectos
también y he generar en este caso una oportunidad de,
de ingresos de recursos.
Hay que hacer una modernidad por supuesto dentro del
instituto es decir hay que tener personal calificado
que ejecuten estas, estos superior de proyectos y en
esa tarea pues estamos, honorables concejales creo
que en eso hemos resumido en gran parte la
información que solicitaron en el concejo municipal
Yo le di también instrucciones pues el equipo que nos
diéramos la oportunidad de responder he puntualmente
cada uno de esta observaciones porque entre otra el
año que termina pues YO no estaba obviamente el
equipo está aquí presente en el año 2021 pero esa
información obviamente es importante porque es
recurrente y es necesaria pues que el concejo
municipal lo conozca.
Y creo señor Presidente que es a grandes rasgos lo
que tenía por mencionar agradezco la oportunidad y
por supuesto que vamos a estar acá muy presentes y de
frente a la ciudad dando explicaciones y estando
siempre atentos a las recomendaciones de los
honorables concejales, muchas gracias.

PRESIDENTE he bueno vamos entonces ya hechas dadas
las repuestas, ahí llego el concejal OVIEDO, dada las
respuestas del INVISBU, las demás las dará por
escrito he ingeniero vamos a continuar con el orden
del día, señora secretaria.

SECRETARIA continuando con el orden del día al punto
QUINTO, lectura de documentos y comunicaciones señor
Presidente no hay comunicaciones para ser leídas en
este momento.

INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO Presidente para
dejar constancia que estoy presente

PRESIDENTE ha es que no la había visto concejal
FABIAN
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INTERVENCION DEL H.C FABIAN OVIEDO pero estoy
presente y muy atento el día que me demuestren que
invertir ocho mil millones de pesos tiene resultados
de 16.000 impacto 26 mil 30 mil ese día tengo que
pensar diferente Presidente.

PRESIDENTE gracias al concejal FABIAN OVIEDO y
gracias al concejal FABIAN al concejal DANOVIS por
ser tan informativo y comunicativo,

INTERVENCION DEL H.C DANOVIS LOZANO siempre compañero

PRESIDENTE siga señora secretaria con el orden del
día por favor.

SECRETARIA SEXTO punto del orden del día
proposiciones y asuntos varios, en el correo de la
secretaria general no hay radicadas proposiciones que
sean leídas en este momento.

PRESIDENTE he continue señora secretaria.

SECRETARIA seguiríamos con el punto de asuntos
varios, pero en el chat no hay solicitudes de la
palabra.

PRESIDENTE no habiendo solicitudes de la palabra
señora secretaria vamos a dar por agotado el oren del
día.

El presidente:

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO.

La secretaria:
AZUCENA CACERES ARDILA.
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